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FECHA: Abril 30 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Voló como un muñeco de trapo” 

 “Congreso local, por la evaluación magisterial” 

 “IFE descarta la intromisión de criminales”  

 “225 mil hectáreas de cultivos en peligro por sequia: CNC”  

 
“López Obrador “si no hay cambio, no hay salida”  

 
“Exigen a delegados respeto a elecciones”  

 
“Accidentes saturan los hospitales”  

 “Red ciudadana abatirá analfabetismo” 

 “Dice PRI sí al debate, no a los protagonismos, aclara Crespo”  

 
“Arranca pelea por DF; apoyan liderazgos”  

 
“Exigen que EU llegue a Moreira”  

I N S T I T U C I O N A L  

“No se generó información”  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Crónica-Apuesta PRI al debate y no a protagonismos: El Partido Revolucionario Institucional (PRI) no pretende un 

debate para generar protagonismos, sino una mesa de diálogo serio y respetuoso, precisó el dirigente estatal tricolor 

Ricardo Crespo Arroyo, quien reiteró que el organismo está dispuesto a participar en esta actividad. “Nosotros no 
queremos un debate para generar escenarios de protagonismo, queremos un debate serio, así como lo planteamos 

esperamos respuesta de los demás partidos y analizaremos la propuesta, pero sin duda en el PRI estamos a favor de 
debatir”. Luego de que el Movimiento Progresista y Acción Nacional (PAN) presentaran una propuesta formal para debatir 

entre los candidatos al senado, el Instituto Federal Electoral (IFE) expuso que esta actividad sólo se llevaría a cabo si 
todos los partidos políticos muestran disposición para ello. El bloque de izquierda nuevamente exhortó al resto de los 

organismos políticos a formalizar planteamientos ante el órgano electoral y concretar este ejercicio lo antes posible. 

Nueva Alianza y los aspirantes del Verde Ecologista se mostraron a favor del debate, aunque solicitaron una propuesta 
formal para efectuar reuniones y definir formatos, moderadores, tiempos, así como fechas. Ante ello, el presidente priista 

aclaró que los candidatos del tricolor están dispuestos, pero con base en la normativa electoral, formato serio y sin 
descalificaciones. “No huimos al debate, pero tiene que realizarse conforme al proceso y con un trabajo serio por parte 

de todos los candidatos, además que sea la autoridad electoral quien defina las bases”. Por su parte, el representante del 

PRI ante el IFE, Roberto Rico, explicó que una vez que todos los partidos entreguen sus formatos, el tricolor valorará los 
criterios y hará su propuesta conforme a los tiempos. (Gabriela Porter, página 03)  

Milenio-PAN: detenciones, "cacería de brujas": El coordinador de la fracción parlamentaria del Partido Acción 
Nacional (PAN) en el Congreso del estado, Prisco Manuel Gutiérrez, consideró que la detención de los ex presidentes 

municipales de Huautla, Yahualica, Huejutla, Eloxochitlán y Atotonilco de Tula podría considerarse una “cacería de brujas” 

por coincidir con el periodo electoral.  Confió en que ahora cada ex alcalde cuente con las condiciones de justicias 
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imparciales y apegadas a derecho además de contar con la oportunidad de solventar las cuentas por las que fueron 

detenidos. Pese a las cinco detenciones, el legislador señaló que el proceso de denuncia por parte de la Auditoría 

Superior del Estado de Hidalgo (ASEH) ha sido lento al canalizar las denuncias a la Procuraduría General de Justicia del 
Estado de Hidalgo (PGJEH).  “Sin embargo, la Procuraduría ha estado llevando a cabo sus investigaciones, ha estado 

integrando las denuncias, y en ese sentido sí se han tomado el tiempo, y el tiempo les ha dado para que en estas fechas 
en este periodo electoral hayan tenido que girar por parte del juez las órdenes de aprehensión”, dijo.  Manuel Gutiérrez 

apeló a que las detenciones no sean “plan con maña” por parte de la Procuraduría General de Justicia del Estado de 

Hidalgo al ser giradas las órdenes de aprehensión en época electoral.  Precisó que cada uno de los ex presidentes 
municipales saben perfectamente sus tiempos para solventar sus cuentas además de los que le establece la Auditoría 

Superior del Estado de Hidalgo, “y por el otro lado el propio Ministerio Público les haya establecido como medidas de 
corrección para subsanar las observaciones que les haya imputado la Auditoría”. Aunque reiteró que la detención de los 

ex alcaldes que podría interpretarse como una “cacería de brujas”, comentó que los detenidos han sido de distintos 
partidos, entre ellos el Pan, el Partido Revolucionario Institucional (PRI), Partido del Trabajo (PT) y del Partido Verde 

Ecologista de México (PVEM).  Por otra parte, sobre los señalamientos en contra del presidente municipal de Tulancingo, 

Julio Soto Márquez, consideró que hay un “golpeteo” por parte del PRI en contra del edil panista tras las acusaciones de 
que ha intervenido en el proceso electoral a favor de la candidata presidencial del PAN, Josefina Vázquez Mota.  “Sin 

lugar a dudas hay un estrategia mediática de parte de quienes son adversarios de Acción Nacional, porque a presunción 
de ellos (el PRI), en Tulancingo dicen que el presidente municipal hace una postura con respecto al programa 

(Oportunidades) y con respecto a la candidata presidencial”, acotó.  Dejó en claro que el presidente municipal sabe 

perfectamente lo que tiene que hacer, “creo que un error de ese tipo no lo estaría dando el alcalde Julio Soto”. Asimismo, 
el diputado local sostuvo este tipo de situaciones son parte de una cortina de humo que se ha generado en esta campaña 

electoral.  “Todo aquel que acusa tiene la obligación de probar sus dichos, entonces estamos a la espera de que esa 
parte se compruebe ante las autoridades competentes”, precisó. De igual modo consideró que conforme se vaya 

acercando más fecha para la contienda electoral aumentarán los señalamientos en contra del Partido Acción Nacional.  
“Es parte de una estrategia mediática que seguramente el PRI está utilizando, seguramente estaríamos esperando 

muchas más acusaciones y evidentemente sin sustento nada más por una cuestión mediática”, insistió.  Últimas 

capturas Apenas hace dos semanas la Coordinación de Investigación de Hidalgo de la Secretaría de Seguridad Pública 
detuvo al ex presidente municipal de Yahualica, Juan Ramírez Hernández, por el delito de peculado en agravio de la 

administración pública en el año 2003. Ramírez Hernández fungió como presidente municipal en aquella localidad de la 
Huasteca hidalguense del 2003-2006 abanderando al Partido Revolucionario Institucional (PRI). Esta aprehensión se 

suma a la de los ex presidentes municipales de Huejutla, Alejandro Nava Soto, del Partido Acción Nacional (PAN); 

Eloxochitlán, Ociel Miranda Coronado, del Partido del Trabajo (PT); y Julio César Ángeles Mendoza de Atotonilco de Tula, 
postulado por el Partido Verde Ecologista de México (PVEM). Antes del ex acalde de Yahualica, fue detenido Julio Cesar 

Ángeles Mendoza del PVEM, ex presidente municipal de Atotonilco de Tula, por delito de peculado en agravio de la 
administración pública.  (Alejandro Reyes, página 08) 

Criterio-Mentira que PAN busque la izquierda: Las aseveraciones que el líder nacional del PRD hizo hace unos días 

en Hidalgo, donde aseguró que el PAN está reviviendo la vieja alianza Hidalgo nos Une, que fraguó con los partidos de 
izquierda, son mero protagonismo, aseguró Jorge Moctezuma Aranda . El vocero en Hidalgo de la candidata a la 

presidencia por el blanquiazul, Josefina Vázquez Mota (JVM), desestimó las declaraciones de Jesús Zambrano Grijalva, 
presidente en México del sol azteca. Por el contrario, en Hidalgo "existe afinidad de diversos núcleos sociales hacia 

nuestros candidatos, liderazgos y propuestas y eso que afirmó 'que hay desesperación de nuestros cuadros y que se está 

haciendo uso de la anterior alianza' es puro protagonismo del señor y él sabe que no es así", expresó Moctezuma Aranda. 
Hace cinco días, en una visita fugaz a Pachuca, Zambrano Grijalva se reunió con los siete candidatos a diputados 

federales y las dos fórmulas al Senado, de la alianza Movimiento Progresista, así como los líderes locales del PRD, PT y 
Movimiento Ciudadano. En ese sentido, lamentó que su "amiga" Xóchitl Gálvez Ruiz, hoy candidata del PAN al Senado por 

Hidalgo, tendrá el mismo destino que JVM, de quien expresó "está en el tobogán de los declives". Al respecto, 

Moctezuma dijo que "tanto Josefina como Xóchitl están dispuestas y trabajando sin descanso día y noche para que este 
país sea diferente. Realmente con Josefina viene lo bueno, pues es una mujer de palabra y viene fuerte", concluyó. 

(Antonio Alcaraz, página 08) 

Criterio-Acusan panistas ataque mediático de los priístas: Para desestabilizar la campaña electoral de Josefina 

Vázquez Mota en Hidalgo y a los gobiernos emanados del PAN en Tulancingo e Ixmiquilpan, el PRI ejecuta estrategia 

mediática, aseguró Prisco Manuel Gutiérrez. El ejemplo está en Tulancingo, al querer inmiscuir al alcalde Julio César Soto 
Márquez en la presunta denuncia que el PRI presentó por la utilización del programa federal Oportunidades para 

coaccionar el voto. Mientras, en Ixmiquilpan, el golpeteo se ha dado exhibiendo presuntas malversaciones de la cuenta 
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pública por parte del alcalde Cipriano Charrez durante el Festival Internacional de Culturas Indígenas (FICI), consideró 

Manuel Gutiérrez, coordinador de la fracción parlamentaria del PAN en el Congreso local. "Son cortinas de humo que se 

van construyendo en torno a las campañas y, bueno, todo aquel que acusa tiene la obligación de demostrar sus dichos, 
por eso estamos a la espera de que las instancias correspondientes lo resuelvan", advirtió. Para despejar esas dudas 

contra Charrez, el legislador panista adelantó que solicitarán al presidente una aclaración. (Antonio Alcaraz, página 
08) 

Criterio-Vamos por el carro completo: Crespo: Aun cuando el Partido Revolucionario Institu-cional (PRI) cambió las 

candidaturas de Tulancingo e Ixmiquilpan por razones de género, ya cobraron la suficiente fuerza para alcanzar el 
triunfo, consideró su dirigente estatal Ricardo Crespo Arroyo, quien confió que lograran el “carro completo”. Mientras que 

Jorge Romero Romero, coordinador de la campaña de Enrique Peña Nieto, dijo que las condiciones en Hidalgo son muy 
distintas a las vividas hace un sexenio, pues ahora se puede garantizar el triunfo de su candidato. “Conforme a los 

sondeos que ha realizado el tricolor, hay buenos augurios para las siete fórmulas que buscan las diputaciones, así como 

las dos al Senado”, dijo Crespo Arroyo. El dirigente estatal comentó que en Tulancingo, Emilse Miranda ha logrado 
despertar el interés de los habitantes a partir de sus propuestas que parten de un conocimiento muy amplio que tiene de 

la zona, mientras que en Ixmiquilpan, Dulce María Muñiz con el apoyo de la estructura ha logrado despegar una campaña 
muy cimentada. “Las propuestas en materia de empleo, reactivación de las actividades agropecuarias, y seguridad han 

sido bien aceptadas por la sociedad, lo que podría garantizar un voto a favor de ellas”, agregó Crespo. Romero Romero 

dijo que hay optimismo, “no estamos sobrados” de que alcanzarán un triunfo en la entidad. (Jorge Martínez, página 
09) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Milenio-IFE descarta intromisión de bandas criminales en elecciones federales: Tras una revisión de los tres 
mil 454 espacios destinados a la colocación de casillas electorales en Hidalgo, el Instituto Federal Electoral (IFE) descartó 

intromisión de bandas criminales o problemas de seguridad para los comicios del 1 de julio próximo.  José Luis Ashane 
Bulos, titular del IFE en el estado, informó que el organismo descentralizado no ha detectado problemas de seguridad en 

los recorridos por los 84 municipios de Hidalgo.  “No tenemos hasta este momento quejas por problemas de seguridad. 

Por fortuna estamos trabajando bien”, declaró luego de que el organismo electoral ha llevado a cabo la revisión de los 
lugares donde la población acudirá a votar. De las 3 mil 454 casillas a instalarse hubo observaciones en 42 casilla, pero 

fueron atendidas, se hicieron movimientos de ubicación de lugar, de espacios abiertos a otros más cerrados. “De las más 
de tres mil 400 casillas que están por instalarse, hubo observaciones en 42 casillas en todo el estado y fueron atendidas 

estas observaciones y en la mayoría de los casos, se hicieron movimientos, solamente se hicieron los movimientos de 

colocarlas en otro lugar”, dijo. De las 42 observaciones de los sitios en donde se instalarán las casillas en las votaciones 
de julio, 10 fueron hechas por partidos políticos y las demás por los consejos distritales. El IFE atendió las peticiones para 

cambiar de lugar las casillas y no reportó otro tipo de problemas.  De acuerdo con el organismo electoral, la gran mayoría 
de las casillas serán instaladas en escuelas y espacios seguros, para evitar incidencias delictivas. Asimismo, habrá urnas 

en lugares que son abiertos, como plazas públicas. “Estamos respetando esos lugares de las plazas públicas y esperamos 

que no tengamos nada qué lamentar (en las votaciones del 1 de julio)”, dijo Ashane Bulos.  El 75 por ciento de las 
casillas para las elecciones federales del primero de julio en Hidalgo, serán colocadas en instalaciones de escuelas 

primarias o en lugares públicos. Más de dos mil 600 de las casi tres mil 500 casillas que hasta el momento se tienen 
contemplado instalar, serán las que se dispondrán en escuelas o en lugares públicos. “Es general en el estado, si cuando 

empezamos en el IFE teníamos un 80 por ciento de casillas en domicilios particulares, ahora estamos hablando que el 70 
o 75 por ciento están en escuelas o en lugares públicos. Son Alrededor de 3 mil 500 casillas, porque aún no se tienen el 

total de casillas”, agregó. A casi dos meses de llevarse a cabo la elección, el IFE realizó los primero recorridos por las 

secciones electorales para poder ubicar los lugares donde se instalarán las mesas de votación y que cumplan con los 
requisitos para la ubicación de casillas para los comicios del primer domingo de julio. “Lo que estamos pugnando es para 

que algunos lugares que tenemos en domicilios particulares puedan ser cambiados a lugares públicos o escuelas y así 
instalar las casillas”, añadió Ashane Bulos. Finalmente, el Registro Federal de Electores, informó de un estadístico del 

Padrón Electoral para las elecciones federales de 1 de julio próximo, donde hasta el momento se tienen contemplados un 

millón 990 mil 497 ciudadanos inscritos y una lista nominal de un millón 827 mil 611 hidalguenses en posibilidades de 
votar.  Claves Consulta infantil 2012 ► El gobernador del estado, Francisco Olvera Ruiz, opinó que es importante la 

participación de niños en ejercicios como la consulta infantil y juvenil 2012, que realizó el IFE en todo el país. ► Este 

domingo, el mandatario estatal acompañó a sus hijos a participar en la consulta, en donde sostuvo “todos los niños 
tienen un criterio y por lo tanto deben ser escuchados”. ► “Lo que sucede en casos como el IFE, INEGI o CONEVAL, que 

siempre publican el resultados de los análisis, eso obligadamente nos da indicadores para mejorar la toma de decisiones”, 
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declaró. (Misael Zavala, página 12) 

Criterio-Responden hidalguenses a la consulta infantil IFE: Una buena respuesta tuvieron los niños y jóvenes de 
Hidalgo para la Consulta Infantil y Juvenil 2012 que organizó el Instituto Federal Electoral (IFE), que pretende crear una 

conciencia de participación en los problemas que enfrenta su entorno.  Conforme a los primeros reportes internos, las 

expectativas de alcanzar 70 mil participantes durante la jornada dominical podría haberse cumplido; sin embargo, hoy se 
realizará un conteo. A partir de las diez de la mañana inició esta consulta con la llegada de niños de seis a 15 años de 

edad a las 315 casillas instaladas en los 84 municipios del estado. Con una actitud formal, los niños tomaban la hoja de 
preguntas y respondían cada uno de los 20 reactivos que tenían que ver con cuestiones personales, sobre su entorno 

doméstico. En ese renglón, las preguntas querían conocer cómo era el trato que recibían de sus familiares, de las 
condiciones que había en su casa, tanto en el orden material como humano. Las preguntas también se orientaban sobre 

el trato que reciben de sus maestros y las condiciones de sus escuelas, además de otras preguntas sobre cómo se ven en 

el futuro a partir de sus condiciones actuales. Temas centrales fueron aquellos sobre qué quieren para su país y para su 
familia. Los chicos, desde temprana hora, llegaron acompañados de sus padres o solos, con la intención de participar 

para lograr salir con el dedo pintado. Para la tercera categoría, que eran los más grandes de 12 a 16 años, las preguntas 
exigían mayor tiempo para contestarlas. Las incidencias, aunque no fueron dadas a conocer por el IFE, trascendieron a 

través de las redes sociales, como la utilización del Partido Verde la jornada infantil, al colocar en Acaxochitlán un módulo 

de proselitismo junto a las urnas. El malestar de los ciudadanos quedó de manifiesto cuando interpelaron a los activistas 
del Verde, quienes en descarga por su reprobable actuación apuntaron que de manera cotidiana ellos ocupan ese lugar 

para apoyar a sus candidatos. Será hoy lunes cuando se den a conocer los pormenores de la jornada infantil y juvenil, 
mientras que el análisis de las respuestas de los participantes será hasta dentro de algunos días. Los reportes iniciales 

informaron de que fueron instaladas 315 casillas, cada una con cerca de 300 boletas, y en algunas ocasiones más 
papeletas, de acuerdo con la demanda. (Jorge Martínez, página 08) 

P L A N O        E S T A T A L  

Crónica-Consulta infantil fortalece a las políticas públicas, indica Olvera: Para el gobernador hidalguense, 

Francisco Olvera Ruiz, las consultas y opiniones de todos los sectores sociales son importantes para integrarlas en las 
políticas públicas tanto de los órganos autónomos como oficiales. Luego de acudir con sus hijos a la Consulta Infantil y 

Juvenil 2012, organizada por el Instituto Federal Electoral (IFE), el mandatario estatal celebró este tipo de actividades, 
pues generan una cultura de participación en los niños. “Tiene un doble propósito, pues van acostumbrando y generando 

una cultura a nuestros niños por participar u opinar, por otro lado es importante la opinión e información con la que 

cuentan los pequeños”. Para esta actividad cívica, el Consejo Local del IFE consideró la participación de poco más de 70 
mil hidalguenses entre seis y 15 años, los cuales expresaron sus opiniones respecto a las necesidades en temas como 

derechos humanos, sociedad y política. En esta sexta emisión de la Consulta Infantil y Juvenil, el IFE instaló cerca de 15 
mil casillas en espacios públicos de todo el territorio nacional, atendidas por más de 25 mil voluntarios que se sumaron a 

estas actividades. Las casillas contaron con boletas específicas para niñas y niños de seis a nueve años; de 10 a 12; y 

jóvenes de 13 a 15 años, a fin de conocer sus preocupaciones, así como necesidades. Los resultados de la participación 
de la población infantil y juvenil en esta consulta serán procesados por el IFE y socializados con la población en general, 

incluidas instancias especializadas en atención a la niñez mexicana. (Gabriela Porter, página 03) 

Crónica-Adelanta Sedesol entrega de 70 y más: Comenzó el pago por adelantado del programa 70 y más, de la 

Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), en la entidad. Serán repartidos 98 millones 740 mil pesos erogados por el 

gobierno federal. La entrega inició el viernes y concluirá el 20 de mayo próximo. En dicho periodo deberá entregarse el 
apoyo económico de mil pesos a cada uno de los 98 mil 740 adultos mayores inscritos. El pago corresponde al tercer 

bimestre del año (mayo-junio) y será adelantado para cumplir con el Programa de Blindaje Electoral (PBE), que señala la 
suspensión de apoyos de programas sociales en eventos masivos, durante un periodo de 40 días antes de los comicios. 

Las ventanillas de atención para el programa seguirán abiertas para atender a la población. Así lo anunció la delegación 

Hidalgo de la Sedesol, al resaltar que el personal estará disponible para atender a la población mayor de 70 años en 
zonas urbanas y rurales. AMPLIACIÓN. En enero pasado 70 y más fue ampliado, después de un proceso de aprobación 

en San Lázaro, donde el secretario federal, Heriberto Félix Guerra, hizo la propuesta formal desde noviembre del 2010. 
En Hidalgo el padrón creció a 5 mil 600 adultos mayores a quienes además dará seguridad social. Al programa se unirán 

adultos mayores de los municipios de Pachuca, Tulancingo, Huejutla, Ixmiquilpan, Tizayuca y Tepeji. La ampliación fue 
posible debido a la regionalización de localidades mayores a 30 mil habitantes, por lo que ahora la dependencia federal 

llevará más programas a comunidades y cabeceras municipales. (Karime Gutiérrez, página 05) 
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Crónica-Considera Adelfa Zúñiga que no procederá juicio político: La solicitud de juicio político en el Congreso 

del estado contra la alcaldesa de El Arenal, Adelfa Zúñiga Fuentes “no tiene los elementos suficientes para que proceda”, 

afirmó la munícipe. Expuso que las personas que acudieron a la Legislatura local “no tienen otra forma de llamar la 
atención y sólo denostando lo pueden hacer”. Declaró que su única obligación y compromiso en el cargo es cumplir con 

cada una de las demandas, proyectos y acciones planeadas en el Plan de Desarrollo Municipal. Zúñiga Fuentes manifestó 
que los funcionarios que forman parte del ayuntamiento están comprometidos en sus responsabilidades como servidores 

públicos, por tanto trabajan de acuerdo con las necesidades sociales. Aclaró que sólo a través de acuerdos y consensos 

podrán avanzar en el progreso de cada una de las localidades que conforman al municipio. Por ello precisó que durante 
su gobierno evitará los enfrentamientos y las confrontaciones, ya que en nada ayudan a las localidades y su población, 

por el contrario, sólo generan divisiones. “Al interior de la asamblea municipal se tiene una excelente relación con cada 
uno de los regidores que representan a los diversos partidos políticos, trabajamos siempre a favor de la población, pero 

eso no lo ven”. En este contexto el gobierno municipal actúa sin distingo de credos religiosos o banderas políticas, como 
lo pretenden hacer notar algunos grupos en la región. Durante los próximos cuatro años y meses de administración local 

se trabajará de forma abierta, escuchando y atendiendo cada una de las demandas de la gente, reiteró. (Alberto 

Quintana, página 05) 

Milenio-Sedesol blinda su Parque Vehicular: La Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) rotuló sus unidades 

móviles en Hidalgo, con leyendas que las identifican como vehículos oficiales, que no deben emplearse en actividades de 

apoyo a candidatos a algún cargo de elección popular.  La dependencia federal en el estado informó que son alrededor 
de 96 vehículos oficiales que fueron marcados como parte del blindaje electoral al que están sujetos los programas 

sociales.  En las unidades de la Sedesol y de sus organismos desconcentrados, se colocó la leyenda institucional: “Este 
vehículo es oficial y está prohibido su uso para fines distintos al desarrollo social”, para que la gente reconozca las 

unidades móviles y el uso que se les da. En las delegaciones de la Sedesol en Baja California Sur se rotularon 55 
unidades móviles; en Durango, 75; Tabasco, 50; Querétaro, 55; Campeche, 25; Zacatecas, 35; Hidalgo, 96; Tlaxcala, 49; 

Quintana Roo, 104; Colima, 37, y en Jalisco 100, entre otras. De cara a las elecciones del 1 de julio próximo, el parque 

vehicular de la Sedesol será resguardado en las delegaciones federales a partir de las 9:00 horas del viernes anterior a 
los comicios y hasta las 24:00 horas del día de la elección. De manera paralela, los trabajadores de todas las 

delegaciones de la Sedesol en la República firmaron el “Compromiso por la Transparencia”, con el cual asumen la 
responsabilidad de no destinar bienes ni recursos públicos a favor de algún partido político o candidato. “Con estas 

acciones, que forman parte del Programa de Blindaje Electoral, se contribuye a la equidad en la contienda electoral y se 

garantiza la eficacia, economía, transparencia y honradez en la utilización de recursos públicos”, indicó la dependencia 
federal. En otro tema, la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) informó que continúa con el apoyo alimentario para 

familias afectadas por la sequía en Hidalgo y otros estados de la República.  (redacción, página 10) 

Síntesis-CDHEH condena el asesinato de comunicadora: Un nuevo atentado a la libertad de expresión no puede 

quedar impune, señaló el ombudsman hidalguense, Raúl Arroyo, al condenar el asesinato de la periodista veracruzana 

Regina Martínez Tras los hechos que produjeron la muerte violenta de la periodista  Regina Martínez, corresponsal de la 
revista Proceso en el estado de Veracruz, la Comisión de Derechos Humanos del estado de Hidalgo expresa sus 

condolencias a sus familiares, amigos y compañeros de gremio en todo el país. El Ombudsman de las y los hidalguenses, 
Raúl Arroyo, manifiesta también su preocupación, ante la posibilidad de que este homicidio pueda significar un atentado 

a la libertad de expresión, derecho que debe permanecer inalterable en un Estado democrático de Derecho, y sumarse, si 

es el caso,  a los que se han producido en otros espacios del territorio nacional en condiciones similares. En ese sentido, 
hace un respetuoso llamado a la autoridad correspondiente para que estos hechos que lastiman a la sociedad en su 

conjunto,  sean investigados y queden esclarecidos a la brevedad posible; a la población e instituciones  en general,  para 
que manifiesten su repudio a los actos de esta naturaleza que evidentemente alteran el orden social en cualquier lugar 

donde sucedan; y, particularmente, a las y los comunicadores para que se unan en un frente común, que insista y 

propicie la construcción de condiciones que les aseguren el desarrollo seguro de sus actividades. Estos reprobables  
acontecimientos en el estado de Veracruz, y que lamentablemente están antecedidos de otros muchos ocurridos en  

diversas entidades federativas de la República, deben ser un llamado de atención para acelerar también  los mecanismos 
legales que generen esas condiciones de seguridad en torno de los comunicadores y los medios, cuyo trabajo de 

comunicación significa un derecho y seguridad para todas y todos los mexicanos. (redacción, página de internet) 

Criterio-Evaluación Universal, necesaria; Congreso: El legislador reconoció la necesidad de generar una evaluación 
para el maestro, pero los resultados únicamente darían a conocer la situación de una fracción de la educación pública, 

advirtió. "Si de verdad queremos calidad educativa deben evaluarse todas las aristas", indicó el también profesor. Luego 
de la controversia desatada entre los líderes nacionales del magisterio con la Secretaría de Educación Pública (SEP), el 
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legislador local por la fracción del Partido Nueva Alianza (Panal) se pronunció a favor del ejercicio de diagnóstico, siempre 

y cuando también se califique el tipo de infraestructura con la cual imparten clases, la capacitación que la propia 

secretaría le otorga a cada maestro; así como los planes de estudio que se diseñan desde la dirección general. No se 
pueden valorar los puntos negativos o positivos de quienes trasmiten el conocimiento porque la Calidad de la Educación 

va más allá, dijo Pérez Salinas. "Sí al examen, pero cuando se habla de una Evaluación Universal se deben considerar 
planes y programas de estudio, incluso la infraestructura física con la cual se dispone en los planteles", replicó Pérez. El 

diputado coincidió con lo expuesto por Sinuhé Ramírez, líder de la sección 15 del magisterio, quien desaprobó que los 

cerca de 32 mil 368 profesores hidalguenses sean sometidos a exámenes sin que el sindicato conozca los puntos a 
calificar, pues argumentó que la Alianza por la Calidad de la Educación establece que tanto SEP como SNTE 

determinarían cada punto, y la denominada Evaluación Universal no se dio con base en estos acuerdos pactados con el 
gobierno federal. Con apenas algunas opiniones manifestadas por líderes magisteriales y funcionarios locales, para el 

diputado panalista el tema no han sido abordado con suficiencia en la entidad, por lo que indicó en breve la fracción del 
Panal ingresará un exhorto a la SEP para que dé a conocer los pormenores del tipo de evaluación propuesta. En este 

sentido, Raymundo Ordóñez Meneses, titular de la Oficina de Servicios Federales de Apoyo Educación en Hidalgo 

(OSFAEH) aseguró que en materia de infraestructura, las 7 mil 877 escuelas se encuentran trabajando con los elementos 
necesarios, pues insistió en han rehabilitado aulas. De acuerdo con los profesores, que este 1 de mayo marcharán en la 

capital hidalguense, la principal demanda, además del incremento salarial, será solicitar que se dé cumplimiento a los 
acuerdos establecidos en la Alianza por la Calidad de la Educación que se pactó entre los dirigentes de SEP y SNTE. 

(Miriam Avilés, página 04) 

Criterio-Adeudan a CFE 10 alcaldías: Aunard de la Rocha Waite reconoció que más de diez municipios presentan 
problemas de pago con la Comisión Federal de Electricidad (CFE). Sin revelar el monto del endeudamiento, el secretario 

de Finanzas del gobierno del estado dijo que la problemática ha incidido en que algunas alcaldías se vean limitadas para 
ejecutar de obra pública. "Cada ayuntamiento presentó su presupuesto anual y, con base a eso algunos tienen obra y 

algunos otros se ven limitados en ese rubro y van a depender 100 por ciento de las obras que hagamos", consideró. A 

efecto de que los adeudos pendientes de las administraciones municipales no afecten obras y proyectos, el funcionario 
estatal informó que de manera periódica se reunirá con los ediles para analizar de la situación de cada ayuntamiento. "Sí 

existen municipios que les está costando mucho trabajo hacer frente a sus pagos de energía eléctrica. Lo que hemos 
estado tratando de hacer de manera conjunta es apoyarlos para que mejoren en ese sentido y radicarles los recursos a 

tiempo", explicó. En este contexto, el titular de las Finanzas del estado planteó que se estudian diversas opciones, 

recordó que hace algunos años, en una situación similar, el gobierno estatal convino con la CFE reducir el monto de los 
pasivos pendientes de las alcaldías, toda vez que demostraran que era una cuestión de presupuesto y no de "voluntad" 

para no pagar. El funcionario afirmó que los gobiernos municipales no presentan problemática alguna con la banca 
privada, "en el tema de deuda estamos bien en el estado, sólo es con CFE".  (Yuvenil Torres, página 05) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Crónica-Promueve EGS activación física contra sedentarismo: Como parte de las celebraciones por el Día del 

Niño autoridades estatales y municipales, encabezadas por el alcalde de Pachuca, Eleazar García Sánchez, convocaron a 
combatir el sedentarismo y fomentar las actividades al aire libre. Durante la realización del recorrido ciclista “Pachuca 

Sobre Ruedas”, que tuvo lugar en calles de Pachuca como Jaime Nunó, Avenida Revolución, Ignacio Allende, Mariano 
Matamoros y plaza Independencia, el edil destacó la importancia de que la sociedad capitalina se active con acciones que 

impliquen esfuerzo físico. Dentro de la administración municipal, indicó que buscará que de manera permanente existan 
actividades que involucren a la sociedad para realizar acciones que ofrezcan bienestar corporal y mental. Puntualizó que 

a menos de cuatro meses de que inició su gestión al frente del ayuntamiento de Pachuca, se efectúan una gran variedad 

de actividades tanto deportivas como culturales al aire libre, las cuales forman parte de la estrategia para mejorar las 
condiciones de vida de los habitantes de Pachuca. Por su parte, organizaciones de activación física que tomaron parte de 

esta actividad municipal, celebraron la iniciativa del munícipe de convocar a la sociedad de la capital del estado para 
realizar un deporte al aire libre, lo que contribuirá directamente a combatir el sedentarismo. Rogelio Núñez Pérez, quien 

acudió con un amplio contingente de ciclistas, señaló que solicitarán al edil capitalino que las vueltas ciclistas sean una 

constante en la ciudad para que de manera paulatina se unan más pachuqueños a la causa. “Hace falta este tipo de 
acciones, vemos con muy buenos ojos que la autoridad local tenga presente que es un bien para la sociedad el que se 

realicen acciones semejantes a esa, sin duda significa un punto en el que pocos políticos se fijan”. Añadió que de manera 
específica, el grupo que representa promoverá entre las colonias de la ciudad que por lo menos una vez por semana 

personas de todas las edades participen en una vuelta a la ciudad a bordo de sus bicicletas, con el objetivo de que 
Pachuca se una a ciudades como Querétaro y Aguascalientes, donde los jueves de cada semana se reúnen cientos de 
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ciclistas para pasear por la ciudad. (Milton Cortés, página 04) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Reforma-Exigen que EU llegue a Moreira: Grupos empresariales, organismos civiles y políticos pidieron seguir la 

pista del dinero hasta Humberto Moreira. Esto, luego de que el fin de semana se supiera que Estados Unidos investiga 
por lavado de dinero a Javier Villarreal, principal operador financiero del priista cuando éste era Gobernador de Coahuila. 

REFORMA publicó ayer que Villarreal es investigado por la DEA, el Servicio de Recaudación Interna e Investigaciones 

Criminales estadounidense y la Procuraduría de Texas por presuntamente encabezar una millonaria red de lavado de 
dinero desfalcado al erario coahuilense. El ex funcionario fue el principal operador financiero de Moreira, primero como 

Secretario de Finanzas y luego como Secretario Ejecutivo del Servicio de Administración Tributaria. En México, Villarreal 
está en el centro del llamado "moreirazo", que consistió en la contratación y ocultamiento de préstamos por más de 34 

mil millones de pesos, deuda que se cargó a Coahuila y que, en parte, se realizó utilizando documentos falsos. El 

empresario Armando Guadiana Tijerina, integrante de Claridad y Participación Ciudadana en Coahuila, afirmó que Moreira 
no puede ignorar las operaciones de Villarreal. "Es definitivo que el entonces Gobernador Humberto Moreira estaba 

enterado", expresó, "eso es lo que yo espero, la investigación debe ir a quien era el Gobernador y en turno, y para el que 
quedó después como interino, Jorge Torres", sentenció Guadiana. Además, se pronunció porque se haga justicia en EU 

ante el atraso que han tenido las investigaciones emprendidas por Coahuila y el Gobierno federal. El presidente de la 
Coparmex en La Laguna, Víctor Alducin, aplaudió ayer la investigación estadounidense. Dijo que espera que se castigue a 

los responsables de los malos manejos. Aseguró que no hay duda de que el dinero que trasladó Villarreal a cuentas de 

Estados Unidos corresponden a recursos provenientes de los créditos obtenidos para endeudar a Coahuila. "No tenemos 
duda de que es dinero que pertenece a los coahuilenses, pertenecientes a impuestos y derechos", afirmó el empresario. 

El empresario indicó que la actual Administración de Rubén Moreira, sucesor y hermano de Humberto, lejos de castigar 
las irregularidades, se ha dedicado a buscar revanchas. "El Gobierno de Coahuila inició una investigación en mi contra por 

un pago de impuestos por 150 pesos. Buscan callar las críticas", afirmó. Alducin demandó de los Moreira y sus 

funcionarios que transparenten sus cuentas para conocer de dónde procede su riqueza. "Desde el momento en que son 
servidores públicos, todo lo que ganan como funcionarios debe ser público, debe haber transparencia, que den a conocer 

sus cuentas y propiedades", indicó Alducin. "Yo le digo a Rubén Moreira que muestre sus cuentas de banco y tarjetas de 
crédito, que muestren todas las cuentas de banco y tarjetas de crédito de Humberto Moreira, y de todos los secretarios 

que manejan recursos públicos, aquí lo que se requiere es transparencia". A través de las redes sociales, la organización 
Basta Coahuila señaló que como superior inmediato de Villarreal Hernández, Moreira tiene responsabilidad sobre las 

acciones que realizó en su administración. "Al ser el Gobernador jefe directo del imputado existe una corresponsabilidad 

implícita y en segundo lugar no olvidamos que en SATEC existía un órgano o Junta de Gobierno en la cual formaba parte 
el mismo titular del Ejecutivo Estatal y es imposible suponer que ese órgano no estaba nunca en funciones, y si no estuvo 

recae más peso sobre su responsabilidad al incumplir con sus funciones", señala un comunicado publicado por la 
organización. Al respecto, Josefina Vázquez Mota pidió ayer cadena perpetua contra Villarreal y Moreira. Posteriormente, 

acusó al priismo de pactar con el crimen organizado. "Moreira y el PRI no sólo traicionaron a los ciudadanos empeñando 

nuestro futuro. También traicionaron a los mexicanos pactando con el crimen organizado", lanzó. 'Podría deuda ir a 
campaña de Peña' El líder nacional del PAN, Gustavo Madero, pidió que, como parte de la investigación contra ex 

funcionarios de Coahuila por el endeudamiento del Estado, se indague si parte de ese dinero está pagando la campaña 
del candidato presidencial del tricolor, Enrique Peña Nieto. "El PRI realiza gastos excesivos que hacen dudar no sólo 

sobre el monto, sino también sobre el origen de los recursos y Peña debe aclararlo", advierte en un comunicado oficial 

del PAN.  En el texto, Madero enfatiza que Humberto Moreira fue nombrado dirigente del PRI y respaldado por Peña 
luego de su mandato en Coahuila, durante el cual ocurrieron hechos que ahora son investigados por EU.  (Lorenzo 

Cárdenas, primera plana) 

Milenio-Candidatos a senadores, con "cuentas pendientes": Hoy concluye el último periodo ordinario de la 61 

Legislatura y en cuatro meses arranca trabajos la 62, permeada por políticos y personajes que han sido acusados de 

presuntos delitos o malversaciones; ex gobernadores, familiares de políticos, delegados estatales de programas sociales, 
líderes sindicales y empresarios, entre otras características. El Senado tiene facultades exclusivas en materia de política 

exterior y fuerzas armadas, pero de una revisión al listado de candidatos registrados ante el IFE para contender en esta 
elección no destacan especialistas en esas áreas y la presencia de juristas es menor a la de otras legislaturas. Las listas 

nacionales o plurinominales de los tres principales partidos, es decir, los que tienen un lugar asegurado para acceder a la 

Legislatura que comienza el 1 de septiembre, sí garantizan operadores políticos y ex funcionarios con formación en las 
áreas económicas y de gobierno. De acuerdo con una revisión de los listados, hay cuando menos media decena de 
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políticos que han sido acusados por diversos delitos, negados en su mayoría por ellos mismos y sus equipos de 

abogados. Entre ellos figuran el ex gobernador de Tamaulipas y ex senador, Manuel Cavazos Lerma, quien ha dicho que 

es guerra sucia las acusaciones que lo vinculan con prestanombres y el crimen organizado, lo que habría llevado a la PGR 
a solicitó a la SCT información sobre registros de entrada y salida del país del priista. También en Tamaulipas, el 

candidato del PAN, Francisco Javier García Cabeza de Vaca, enfrentó en su momento observaciones en las cuentas 
públicas durante su gestión como alcalde de Reynosa, por acusaciones de favorecer a empresarios vinculados a Acción 

Nacional. El ex candidato del PAN en Aguascalientes, Martín Orozco, fue inhabilitado 14 años para ejercer cargos públicos 

luego de que en febrero de 2010 un juez le dictó auto de formal prisión, al determinar la existencia de indicios de tráfico 
de influencias y corrupción en su gestión como alcalde de la capital, aunque en abril se le levantó la inhabilitación y en 

junio de ese año el juez sexto de lo penal emitió una nueva orden de aprehensión. En el caso del PVEM, la Procuraduría 
de Quintana Roo investiga la muerte de una mujer de origen búlgaro que habría muerto en un condominio propiedad del 

ex líder del partido Jorge Emilio González, quien negó que sea suyo. También el sexenio pasado, el ex senador ecologista 
estuvo involucrado con un caso de cohecho que él negó, al señalar que se lo “chamaquearon” cuando lo filmaron 

pidiendo 2 millones de dólares para gestionar permisos de construcción de infraestructura turística en Cancún. Los 

operadores PRI y PRD garantizaron a los cuadros cercanos a las dirigencias partidistas y a las corrientes internas un 
lugar en el Senado. En el caso de Acción Nacional la lista perfila una burbuja calderonista de personajes afines al jefe del 

Ejecutivo, entre quienes figuran Ernesto Cordero, ex secretario de Hacienda y ex aspirante presidencial perdedor frente a 
Josefina Vázquez Mota; la ex dirigente del PAN capitalino y sobrina de Margarita Zavala, Mariana Gómez del Campo; así 

como el michoacano y ex secretario de la Función Pública Salvador Vega Casillas. Ubicada en el número 6 de la lista del 

PAN está la ex diputada a la ALDF que en 2005 pagó la fianza de 2 mil pesos para que Andrés Manuel López Obrador no 
pisara la cárcel por el caso El Encino, Gabriela Cuevas; Alonso Lujambio, ex secretario de Educación de este sexenio, 

cuya enfermedad lo mantiene hospitalizado, y la foxista Ana Teresa Aranda. También están el coordinador de campaña 
de Vázquez Mota y operador político de la diputación panista, Roberto Gil Zuarth, así como la diputada Dolores del Río 

Sánchez, a quien se vincula con el grupo político de la candidata presidencial. Luis Felipe Bravo Mena ya fue embajador 
en El Vaticano, pero no es diplomático de carrera. Aunque en los últimos años el Senado se caracterizó por contar con 

reconocidos juristas, dadas las facultades que tiene para ratificar a los integrantes del Poder Judicial, como son ministros 

de la Corte o magistrados de los diferentes tribunales, y que por sus escaños pasaron personajes como Trinidad Lanz, 
Juan de Dios Castro, Salvador Rocha, José Luis Lamadrid y más recientemente Ricardo Monreal, Tomás Torres y Jesús 

Murillo, la siguiente Legislatura contiene pocos especialistas en derecho. El ahora candidato de las izquierdas por la 
senaduría de Puebla, Manuel Bartlett, fue secretario de Gobernación con el ex presidente Miguel de la Madrid; es 

abogado con promedio de 9.6 en la Facultad de Derecho de la UNAM y ya presidió la Comisión de Puntos 

Constitucionales del Senado, desde donde se opuso a la reforma al sector eléctrico que impulsó Vicente Fox con apertura 
al sector privado. Raúl Cervantes Andrade va en el onceavo sitio de la Lista Nacional del PRI. Es abogado por la 

Universidad Iberoamericana y doctor en Derecho por la Universidad Panamericana. Ha sido consejero jurídico del PRI, 
colaborador cercano del senador Manlio Fabio Beltrones y es director general de CEA Abogados y de Prosiga, SA de CV. 

El PAN trae abogados como Roberto Gil, egresado del ITAM y con maestría en derecho constitucional por la Universidad 

Carlos III de Madrid. Buscó la dirigencia nacional del PAN y perdió frente a Gustavo Madero; o como el ex secretario del 
Trabajo, Javier Lozano Alarcón, egresado de la Escuela Libre de Derecho y quien compite contra Bartlett en Puebla, y 

César Nava, quien fue director jurídico de Pemex y la Secretaría de Energía en la gestión de Calderón como secretario y 
posteriormente fue dirigente nacional del PAN. También conformarían el próximo Senado familiares de políticos, como 

Marcela Torres Peimbert, esposa del ex gobernador de Querétaro, Francisco Garrido; Martha Elena García, ex esposa del 
ex gobernador de Nayarit, Antonio Echavarría; Angélica de la Peña, esposa del líder de Nueva Izquierda del PRD, Jesús 

Ortega, quien ya ha sido diputada y se especializa en temas sociales. Nueva Alianza colocó en el primer sitio de su lista 

nacional a Mónica Arriola, hija de Elba Esther Gordillo, presidenta vitalicia del sindicato de maestros.  Claves-De todo 
un poco ► Empresarios: Francisco de Paula Búrquez (PAN), Ninfa Salinas (PVEM), socia fundadora y directora General 

de i Latina, así como de Promo Espacio; Jesús González Macías (PVEM), dueño de Comercializadora Jegoma y 
franquiciatario de Gymboree y Kynder Gym. ► Líderes sindicales: Carlos Romero Deschamps, dirigente del sindicato 

petrolero; Armando Neyra, dirigente de la CTM en el Estado de México; Joel Ayala, dirigente de la burocracia y quien ya 
fue senador, y Cuauhtémoc Gutiérrez de la Torre, líder de los pepenadores de basura. ► Ex delegados de programas 

sociales: Florencio Díaz, delegado de la Conagua en Sonora; Huberto Aldaz, de Sedesol en Oaxaca; el suplente de 
Diódoro Carrasco, Edgar Guzmán, fue delegado de Sagarpa; la potosina Sonia Mendoza fue delegada de la Reforma 

Agaria, al igual que su compañero de fórmula, Pedro Gaitán, delegado de la STPS. (Angélica Mercado, página 18) 
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Milenio-Peña Nieto le llena el Auditorio a Paredes: Beatriz Paredes arrancó campaña en un Auditorio Nacional lleno 

que vitoreaba a Enrique Peña.  Llegó a gradas ocupadas por sindicalistas de gobierno y priistas que, aseguraban, habían 

continuado fieles, a pesar de las adversidades de un partido que durante los últimos 18 años ha estado en la lona 
electoral de la Ciudad de México. En el acto, Enrique Peña robó cámara, tanto en saludos como en presentaciones en 

general. Beatriz Paredes hizo votos para una relación con la capital sin distingo de partidos, prometió cabildos 
delegacionales y perfiló la oportunidad de abrir las candidaturas ciudadanas.  El mexiquense hizo una entrada típica de su 

campaña: las mujeres desde el fondo gritaban como si recibieran a un cantante de moda, con porras, canciones de 

campaña y las arengas en favor del presidenciable, a pesar de que no era el personaje central del acto. Beatriz Paredes 
fue arropada por el candidato presidencial y los dirigentes nacionales del PRI, Pedro Joaquín Coldwell y Cristina Díaz, 

quienes aplaudían desde la primera fila.  También estaban los dirigentes de los sectores campesino, obrero y el 
coordinador de los diputados del Revolucionario, Francisco Rojas.  Aunque a diferencia de los candidatos por Jalisco y 

Guanajuato, los gobernadores le hicieron vacío y el coordinador de los senadores Manlio Fabio Beltrones no asistió. 

Desde el frente del Auditorio, Paredes prometió desarrollar un gobierno de mayor alianza con la ciudadanía.  Presumió 
conocer la Ciudad de México y advirtió que para gobernarla era indispensable comprenderla y saberle fisuras y 

evoluciones.  En tanto, Enrique Peña prometió un gobierno sin grupos aislados y de cooperación sin filiaciones partidistas  
En referencia a la guerra sucia, dijo que su partido, ha entendido que en la democracia se debe competir de manera 

madura y civilizada, y que a partir de ahí se construyan mejores condiciones para la sociedad a la que se aspira a 
gobernar. Aquí, en el Distrito Federal, Enrique Peña Nieto no estaba en territorio que le perteneciera. Aquí, es de los 

pocos lugares en el país donde va abajo en las encuestas. Y aquí, en el Auditorio Nacional, donde su correligionaria 

Beatriz Paredes iniciaba este domingo su campaña proselitista para la Jefatura de Gobierno con una desventaja de más 
de 20 puntos, el candidato acudía para darle su apoyo ante 10 mil militantes priistas (los orgánicos: CNC, CNOP, CTM, 

contingentes, muchos de éstos uniformados de rojo, como los de Antorcha Campesina, esos que durante semanas 
bloquean calles del Centro).  Eso necesitaba la ex dirigente nacional del PRI: el apoyo de Peña Nieto.  —¿A ver si la ola 

electoral de su candidato los ayuda en el Defe? —se le preguntaba a un grupito de Peñitas Nieto, jóvenes de traje y 

encopetados como el de su líder, acompañados de sus novias de peinados alaciados similares a los de su Gaviota, 
Angélica Rivera, la esposa del candidato. —Pues sí, está duro, pero en una de esas los votos de él se pasan también a 

Beatriz…—respondía uno de ellos.  Por eso venía Peña Nieto a cumplir el protocolo político, a darle su apoyo a Paredes, 
para ver si, “en una de esas…”. Y le ofrecía su apoyo, su “gobierno de cooperación total”. Aunque también, le daba algo 

así como su… solidaridad:  “Agradezco la solidaridad de venir a apoyarme, lo aprecio”, le decía Paredes hasta… a 
Angélica Rivera.  Y los disciplinados priistas ahí congregados, que no lograban causar euforia como suele haber en los 

mítines de Peña Nieto en otras entidades, sabios ellos de su realidad adversa, no tenían más remedio que echar mano 

del ruidoso coro futbolero de los que ven difícil su triunfo ante un adversario superior: “¡Sí-se-puede! ¡Sí-se-puede!”, 
coreaban.  Pero no era la fiesta del candidato presidencial. Era la de Paredes, quien desde el inicio marcaba su estilo: 

primero dispuso que se le rindiera honores a la bandera y se cantara el Himno Nacional, algo que nunca se hace en los 
mítines del priista (por cierto, falló el sonido y la gente se arrancó a cantar a capela); y luego, previo a su discurso, la 

bohemia política eligió que una cantante interpretara una canción con lírica de suspiros electorales (antes había tocado la 

Sonora Santanera): “Volverás a ser feliz, volverás a renacer”.  —¿Volverán a ser felices en el Defe cuando renazcan 
electoralmente?— se les comentaba a unas damas uniformadas de gorras blancas con el logo de “Beatriz Paredes”. Se 

reían y filosofaban: —La esperanza muere al último. ¿Qué tal que damos la sorpresa?… -decía una. “¡Sí-se-puede! ¡Sí-se-
puede!”, se arrancaban los peñistas y beatricistas con el coro ese de los que suelen saber… que van muy abajo en el 

marcador.  (Miriam Castillo, página 23) 

Criterio-El IFE favorece a Peña Nieto: AMLO: Andrés Manuel López Obrador, candidato de los partidos de izquierda a 
la Presidencia, y Leonardo Valdés Zurita, presidente del Instituto Federal Electoral (IFE) difirieron ayer sobre el formato 

del debate que protagonizarán los candidatos a Los Pinos el próximo 6 de mayo. En conferencia de prensa, el 
abanderado de la coalición Movimiento Progresista sostuvo que no ve necesidad de someterse a una preparación especial 

para el primer debate con sus adversarios, pues las intervenciones serán casi como espots. Reiteró que el encuentro, que 

se llevará a cabo en el WTC de la Ciudad de México, está diseñado para que no se contrasten ideas y se favorezca al 
candidato de la alianza Compromiso por México, Enrique Peña Nieto. “Es muy poco el tiempo y son muchos los temas, 

hagan ustedes un ejercicio, vean los tiempos, la mayor parte de las intervenciones son de un minuto y medio, hagan 
ustedes la prueba; creo que hay tres intervenciones de dos minutos, todas las demás son de un minuto y medio. “Está 

hecho para que no haya debate, para favorecer a Peña, eso es evidente, vean el esquema, no quieren que Peña 

interactúe, entonces de qué me voy a preparar si no hay tiempo, lo que voy a decir apenas si va a permitirme redondear 
una idea sobre una propuesta”, expresó. López Obrador consideró que sólo habrá tiempo de exponer escuetamente 

algunos temas y de dar respuestas rápidas a distintos cuestionamientos, por lo que ocupará sus intervenciones para 
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hacer propuestas y no descalificar o atacar. Antes de salir al Aeropuerto capitalino para viajar a Oaxaca, el abanderado 

del PRD, PT y MC mencionó que si ve necesidad de llevar algunos apuntes al debate, hará uso de ese derecho pactado 

por los representantes de cada candidato. “Van a ser propuestas. Si considero que me debo de apoyar en algunas notas, 
lo voy a hacer, pero no hace falta realmente; si lo veo necesario, llevaría yo algunas notas”, enfatizó el candidato de la 

coalición Cuestionado sobre los señalamientos del tabasqueño, Leonardo Valdés, consejero presidente del IFE, aseguró 
que un minuto y medio es suficiente para que los candidatos hagan una réplica. “Yo respeto la opinión del ciudadano 

López Obrador, pero no coincido con ella, tengo además la evidencia de que el trabajo para acordar el diseño del formato 

fue un trabajo donde la representación del propio candidato López Obrador estuvo presente, avaló los términos del 
formato”, indicó en el arranque de la Consulta Infantil y Juvenil Valdés añadió que será un formato muy ágil, con 

intervenciones breves y con espacio para la réplica y la contrarréplica. “En este formato van a tener suficiente tiempo los 
candidatos para hacer sus planteamientos”. También explicó que existe un antecedente a nivel mundial en Gran Bretaña, 

donde el primer ministro acude al parlamento y tiene 30 segundos para responder a los cuestionamientos. Recordó que 
los concesionarios y permisionarios tienen la obligación de transmitir el debate. Por otra parte, el IFE confirmó que envió 

a los permisionarios y concesionarios, así como a la Federación Mexicana de Futbol un aviso sobre el día y la hora del 

debate, a fin de que consideren su importancia al analizar la transmisión de algún partido. En otro tema, el presidente del 
IFE recordó que este lunes iniciarán los foros de contraste con las representaciones de los partidos políticos. (redacción, 

página 18) 

Criterio-Castigar a Moreira, pide Vázquez Mota: La candidata del PAN a la Presidencia, Josefina Vázquez Mota, 
pidió ayer castigar con cadena perpetua a políticos corruptos y citó específicamente al ex gobernador de Coahuila, 

Humberto Moreira, y a su ex tesorero, Héctor Javier Villarreal Hernández. Por la mañana, la abanderada albiazul 
aprovechó una reunión con prestadores de servicios turísticos en Los Cabos para comentar la detención de Villarreal 

Hernández, y reiterar su propuesta de pena máxima para funcionarios involucrados en crimen organizado. “Ahora que 
aterricé en Cabo San Lucas, nos enteramos que ya está en todo el mundo la noticia de que se está acusando, desde el 

Estado de Texas, al ex tesorero del ex gobernador (Humberto) Moreira, de lavado de dinero y complicidad con la mafia”, 

subrayó Vázquez Mota. “Por supuesto esto es lo que no puede seguir pasando en México, quien comete estos delitos 
debe estar en prisión, quien comete estos delitos debe tener cadena perpetua, porque primero se robó lo que no era 

suyo y en segundo lugar (está) vinculado al lavado de dinero”. Por la tarde, durante un mitin ante miles de simpatizantes 
congregados en La Paz, la candidata del PAN a la gubernatura volvió a tocar el caso de Villarreal Hernández y Humberto 

Moreira, como ejemplo de corrupción. “Hoy en la mañana nos enteramos en México y el mundo de algo terrible que no 

podemos soportar y ser indiferentes. Nos enteramos que desde Estados Unidos se está acusando a quien fue el 
extesorero de Humberto Moreira, de quien fue gobernador de Coahuila, y tiene por lo menos dos acusaciones: lavado de 

dinero y vínculo con organizaciones criminales”, volvió a puntualizar. “Hoy, desde Baja California les digo: como 
presidenta, esos políticos corruptos no estarán libres, esos políticos corruptos tendrán que enfrentar la ley, ese es el 

México que queremos, ese México en el que ustedes vuelvan a confiar en la política y también en los liderazgos”. De 

manera recurrente, Vázquez Mota utiliza la deuda contraída durante la gestión de Humberto Moreira en Coahuila como 
ejemplo de gobiernos irresponsables que hipotecan el futuro de los ciudadanos. “Hoy los gobiernos del PAN no han 

endeudado a sus hijos ni han hipotecado su futuro”, subrayó. Autoridades federales de Estados Unidos y del Estado de 
Texas presentaron ante distintas cortes acusaciones de lavado de dinero contra Villarreal Hernández. El ex titular del 

Servicio de Administración Tributaria del Estado (SATEC), de 41 años de edad, es buscado bajo cargos de blanquear 
dinero y enrolamiento en una actividad criminal organizada, dijo Tom Kelly, vocero de la Oficina del Procurador General 

de Texas. Las acusaciones presentadas ante cortes en San Antonio argumentan que Villarreal Hernández invirtió fondos 

robados de las arcas públicas del estado de Coahuila, en varias comunidades del sur de Texas. (redacción, página 19) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-El asalto a la razón… 

¿Cuántos y por cuánto como Walmart?: Hace casi un año, en su Índice Nacional de Corrupción, Transparencia 

Mexicana señaló que el Distrito Federal continúa siendo la entidad más representativa del soborno, lo mismo para evitar 

infracciones de tránsito que para realzar trámites y contratación de servicios en el sector público. La corrosiva práctica se 
da en todo el país, en casi todas las áreas de la administración y en los tres niveles de gobierno. Si los mexicanos, según 

aquel estudio, untaron la mano de servidores públicos en 10.3 de cada 100 trámites realizados en 2010, ¿en qué 
proporción lo habrán hecho representantes de empresas trasnacionales como Walmart? Entre 2002 y 2005, esa firma 

repartió dádivas por aproximadamente 24 millones de dólares, según revelación de The New York Times. Durante ese 

lapso abrió en México 233 tiendas y, de entonces a la fecha, mil 900 más. ¿Para cuántas, en qué localidades, a quiénes y 
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con cuánto sobornó Walmart a funcionarios mexicanos? El de Transparencia Mexicana es un índice que se levanta cada 

dos años en las 32 entidades federativas. Hace un año dio cuenta del empeoramiento y el mejoramiento del problema, 

resaltando que en 16 estados decrecieron las cifras de corrupción… pero que el promedio nacional se incrementó en tres 
décimas. La elaboración del índice implicó entrevistas en 15 mil 300 domicilios y contabilizó ¡200 millones de 

transacciones! en las que se recurrió a esa corrosiva práctica. Entre las entidades con menor corrupción figuraron Baja 
California Sur, Durango y Nayarit. Las menos presentables fueron el DF, el Estado de México y Guerrero. Transparencia 

Internacional (de la que forma parte TM) reportó en agosto de 2011 que Nueva Zelanda, Australia, Singapur, Suiza, 

Canadá y los países nórdicos integran el top 10 de los países con menos corrupción. Los últimos 5 son Uzbekistán, Iraq, 
Afganistán, Myanmar y Somalia. En esa tabla, México figuró en la posición 98 (entre 178 países), compartiendo el sitio 

con Egipto y Burkina Faso (un país de África occidental, del tamaño de Ecuador y con una población de 15 millones de 
habitantes, que limita con Malí, Níger, Costa de Marfil, Ghana, Togo y Benín). Consuelo de tontos: Chile lleva la delantera 

en América Latina (7.2) y le sigue Uruguay (6.9), detrás de Estados Unidos, Brasil, Perú, Guatemala, Panamá y Colombia, 
que merecen calificaciones similares a México (3.0). El caso Walmart escandaliza tanto por el monto de sus sobornos 

como por el hecho de que se trata de una sola empresa. De otras firmas menos emblemáticas, las de modestos 

vendedores ambulantes y taqueros a las de restaurantes, hoteles y desarrollos habitacionales, taxis autorizados y piratas; 
a edificios de oficinas y plazas comerciales o proyectos turísticos, las dádivas son obligado requisito para muchos 

empleados municipales, delegacionales, estatales y federales que autorizan licencias, uso de suelo, salidas de emergencia 
y tomas de agua. Será bueno conocer los nombres y cargos, aunque sea, de los que se arreglaron con Walmart. (Carlos 

Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

Un mes ya y no han sabido ni podido despeinar a Peña Nieto: Josefina Vázquez Mota y Andrés Manuel López 

Obrador terminan en un atascadero el primer mes de la campaña. Les quedan dos. El panorama para ambos es más 
desastrado de lo que era el 30 de marzo. Aquel viernes inaugural, la encuesta de seguimiento diario MILENIO-GEA/ISA 

registraba: 

 Peña Nieto, 50%  

Josefina, 32%  

López Obrador, 17   

Los números de ayer eran peores:  

Peña Nieto, 54%  

Josefina, 26%  

López Obrador, 19%  

No han sido capaces de despeinar a Enrique Peña Nieto. ¿Por qué? El candidato de las izquierdas tocó 25 por ciento tres 
días consecutivos (abril 19, 20 y 21). Parecía el ajuste de ritmo, el inicio de la gran remontada. Pero hoy amanece más 

lejos que nunca del mexiquense. Malas, malas noticias. Creo que llegó la hora de mandar al diablo a la república 
amorosa. Tender la mano firme, besar a su hijo, le han dulcificado la imagen. Punto. Punto y aparte. Porque a ese paso 
terminará como un viejo bonachón sepultado en las urnas, sin opción siquiera al lloriqueo. Lo de Josefina no es menos 

deplorable. Peña Nieto la superaba por 18 puntos, hoy lo hace por 28. Su campaña está convertida en polvo y cenizas. 
¿Para quién es atractiva? ¿Para los jóvenes, para la clase media? ¿Es más fuerte que el priista en el otrora norte azul? ¿El 

grueso de las mujeres está con ella? No rompe con el presidente Calderón, tampoco se sirve de él. Si el concepto que 
mejor definiría a Peña Nieto es defensiva cerrada y a López Obrador dudosa reconversión, el de ella es… nada. Las 

justificaciones en la derrota serán claudicantes, no les servirán. Dos meses y contando. El triunfo electoral es para 

quienes lo merecen. (Ciro Gómez Leyva, página 02) 
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Milenio-Trascendió… 

:Que lo único que queda claro es que uno de los dos “no quiso”. 

Porque si Andrés Manuel López Obrador tuvo ayer un mitin en Naucalpan, bien pudo haber estado en el Monumento 

a la Revolución para acompañar al candidato de las izquierdas al Gobierno del DF, Miguel Ángel Mancera. 

¿De quién habrá sido la decisión? ¿Del que va 20 y tantos puntos arriba en las encuestas, o del que va 30 y tantos abajo? 

:Que bien repartida quedó la responsabilidad para Televisa y Tv Azteca. Dos equipos transmitidos por cada televisora 

cerrarán en casa los cuartos de final de la liguilla de futbol. 

La Federación Mexicana de Futbol informó que serán los propios equipos los que definan los horarios de los juegos, pero 
difícilmente lo harán al margen de las empresas de televisión. 

Dos de esos cuatro equipos (Santos, Monterrey, América o Morelia) tendrán que jugar el próximo domingo. ¿Optará 
alguno por el horario de las ocho de la noche para disputarle el rating al primer debate de los candidatos presidenciales? 

:Que, por cierto, graves errores técnicos estaban cometiendo los productores de televisión del IFE en la preparación del 
debate. 

Tuvieron que recurrir a la solvencia de las “televisoras”. O cuando menos escuchar las sugerencias... porque iban al 

precipicio. 

El paquetazo que tienen en el IFE no está para balandronadas. 

:Que la maldición de los problemas de organización en el PAN contagió el primer día de campaña de Isabel Miranda 

de Wallace. 

Y es que la confusión fue de tal grado que muchos panistas “cercanos” llegaron tarde y acompañados de hijos y sobrinos 

a un convivio con Isabel, porque, según esto, estaba agendado como un evento privado. Y era domingo. 

:Que la investigación de la PGR contra Walmart México por los presuntos hechos de corrupción puede ser un gran golpe 

contra la impunidad y un ejemplo a seguir. 

El problema es que en el área económica del gobierno federal se preguntan si, con la PGR encima, Walmart seguirá 

dispuesta a invertir en el país buena parte de los 20 mil millones de pesos en la región de Centroamérica, tal como lo 
comprometió hace menos de un mes el CEO de Walmart Stores, Michael T. Duke, ante el presidente Calderón. 

Con los 20 mil millones de pesos se proyectaba crear 23 mil empleos. 

 (redacción, página 04) 

Criterio-Jaque Mate… AMLO Y Walmart 

Abrador ha venido insistiendo durante años que las grandes empresas de México no pagan impuestos. Ahora ha tenido la 
oportunidad de unir esta afirmación a un intento de sacar leña de una firma que se encuentra como el proverbial árbol 

caído: Walmart. 

“Estuve revisando las cuentas de Walmart -dijo el candidato el pasado 27 de abril en Santiago Iscuintla, Nayarit- y tienen 

ingresos por cerca de 400 mil millones de pesos al año, y de impuestos pagan mil millones, es el 0.2 por ciento. Esto no 
pasa en Estados Unidos, ni en ningún otro país”. En esa misma presentación López Obrador dijo que en México “la 
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mayoría de los empresarios pagan hasta 35 por ciento”. 

No sé bien cuáles son las cifras que López Obrador estuvo revisando, pero no son las que Walmart divulga como parte de 
su obligación como empresa pública que cotiza en la Bolsa Mexicana de Valores. Estas cifras se encuentran en la página 

de internet de la empresa. 

Las ventas de Walmart en 2011 sí son cercanas a lo que dice Andrés Manuel. El año pasado ascendieron a 379,021 

millones de pesos. A esto hay que añadir otros ingresos por 1,855 millones de pesos para dar un total de 380,906 
millones de pesos.  

Una vez que se descuentan los gastos, la utilidad antes de impuestos es de 30,198 pesos. El impuesto que la empresa 
paga por esta ganancia no es de mil millones de pesos, como dice López Obrador, sino de 7,939 millones de pesos. Se 

trata así de 26.3 por ciento sobre la utilidad. Ésta es, de hecho, una tasa muy cercana a la máxima que establece la Ley 
del Impuesto sobre la Renta, la cual es de 30 por ciento y no de 35 por ciento como dice López Obrador. 

Una vez pagados los impuestos, Walmart registra una utilidad neta de 22,254 millones de pesos, el 5.8 por ciento de los 
ingresos totales de la empresa. Se trata de una cifra baja en México o en cualquier país del mundo. 

Walmart, de hecho, es conocida en el mundo por operar con márgenes muy reducidos y una constante presión a la baja 

en los precios. Este factor, así como una tasa de reinversión muy alta, ha permitido ampliar sus operaciones de forma 

importante en México y en el mundo. De nada serviría pagar un soborno a un funcionario para que facilite la apertura de 
una tienda si ésta después se queda vacía porque no ofrece los productos al precio que el consumidor quiere. 

La presión de los bajos niveles de rentabilidad de Walmart hizo que desaparecieran otras cadenas comerciales, como 

Gigante y Carrefour, y obligó a las sobrevivientes a mejorar su productividad y a reducir sus márgenes. Éste es el caso de 

Comercial Mexicana y Soriana. El beneficio global a los consumidores mexicanos ha sido enorme. El “fenómeno Walmart”, 
como lo llamaron Luis Rubio y Luis de la Calle en Clasemediero, ha logrado una mejoría muy importante en el poder de 

compra de los mexicanos y ha ayudado a la ampliación de la clase media del país. 

Coincido con López Obrador en que hay una gran evasión fiscal en nuestro México, pero ésta no se manifiesta en 

empresas como Walmart. Si queremos realmente disminuir la evasión debemos tener una reforma fiscal de fondo que 
elimine los tratos de excepción y simplifique todo el sistema. 

Sin embargo, lo primero para resolver éste o cualquier otro problema es tener la información correcta. De qué sirve decir 

que una empresa sólo paga el 0.2 por ciento en Impuesto Sobre la Renta cuando en realidad cubre el 26 por ciento. 

COSTOSOS NIÑOS  

El IFE llevó a cabo este domingo unas elecciones infantiles. Niños en distintos lugares del país emitieron sus “votos” 

sobre un largo cuestionario de temas que supuestamente son importantes para ellos. Estos votos, sin embargo, no 

tendrán ningún efecto sobre las políticas públicas. ¿Cuánto costó el ejercicio? El viernes pasado el consejero electoral 
Marco Antonio Baños me dijo que “sólo” entre 30 y 40 millones de pesos. (Sergio Sarmiento, página 21) 

Excélsior-Juegos de poder… 

ABC DF: Hay un diccionario fantástico sobre la Ciudad de México donde uno puede ver, escuchar y hasta oler, gracias al 

poder de las imágenes, a la gran metrópoli. Uno abre, por ejemplo, la entrada “King-Kong” y encuentra un mapa que 
lleva al legendario antro. En “Carroza” se presenta a una orgullosa quinceañera, con elegante vestido azul y estola de 

peluche blanco, subiéndose a una especie de calabaza móvil, color dorado, con cortinas de terciopelo rojo y faroles que 

alumbran el camino de la afortunada. En el diccionario ABC DF aparecen importantes personajes que rondan 
cotidianamente la capital, como los Salinas enmascarados, un güero menonita con su overol de rigor, granaderos que 

increíblemente enfrentan a un elefante montado por una valiente dama, el diabólico “Chupacabras” o el orgulloso e 
ineludible “Superbarrio”. Recomiendo este libro en este día de asueto. Es, más que todo, divertido. Revisar su contenido 
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es como dar un paseo por los rincones de la capital. Al final queda una sensación de que el Distrito Federal es, ante todo 

y sobre todo, México, a diferencia de otras metrópolis, como Nueva York, que sólo representan una faceta de lo que son 

sus países. Aquí, en la capital, confluye todo el país, desde fenómenos típicamente urbanos hasta tradiciones 
distintivamente rurales. Lo mejor es que al final de su observación y lectura, uno siente el amor por esta gran ciudad y se 

acuerda de por qué vale la pena seguir viviendo en ella. Hay entradas maravillosas. A continuación, una muestra: 
Alarma.- Se presentan portadas de la popularísima publicación que prometía “únicamente la verdad”. Una de las ocho 

columnas dice: “Está tan loco que se puso a matar!.. pero no se le olvidó robar; es malísimo!” ¿Quién podría negar el 

ingenio de Alarma! y su poder como uno de los tantos vehículos que tienen los capitalinos para sublimar el morbo? 
América.- Un texto informa que es “el villano del futbol nacional [...] sin embargo, tiene seguidores que le dan un sello 

distintivo: es el único equipo del mundo cuyos seguidores son vergonzantes. Pocas cosas hay en México peor recibidas 
que la confesión —pues a confesión equivale— de alguien que en una fiesta o comida o rueda de amigos dice irle al 

América. Es peor que confesar que se ha votado por el PRI”. Colegiala.- Se ven dos fotos de apasionados besos en la 
acera. ¡Ah, la juventud! Ch.- Se presenta un poema extraordinario cuyas primeras estrofas son: ¡Ya chale, chango 
chilango!/ ¡Qué chafa chamba te chutas!/ No checa andar de tacuche/ y ¡chale! con la charola. Letrero.- Se ve la imagen 

de un letrero de tránsito que ha sido completamente pintado —vejado—  por lo que es imposible saber qué ordenaba. De 
todas maneras, ¿a poco alguien lo hubiera respetado? Taco.- Se observa la foto de una alfombra enrollada abandonada 

en la acera. ¿No es común toparse y a veces tropezarse con este tipo de embrollos citadinos? Vocho.- Una serie de 
imágenes de todo tipo de sedanes modificados. ¿El favorito? El que está pintado para que parezca que su conductora es 

una seductora sirena urbana. Al terminar ABC DF, y parte de lo divertido del libro, es de imaginar otras entradas. 

Sucumbiendo a esta tentación, he aquí, en estricto orden alfabético, algunos ejemplos que se me ocurren: 
Ensanchamiento.- Se vería una serie de tres fotos. La primera, una avenida con dos carriles. Posteriormente, la misma 

vialidad ahora pintada para albergar a tres carriles. Finalmente, se vería la avenida que ha vuelto a ser pintada para 
regresar a los dos carriles originales, pero en el pavimento quedan los rastros de pintura del “ensanchamiento” a tres 

carriles. El resultado: cuatro carriles más adecuados para triciclos que para automóviles. Fortificación.- Se vería una toma 
aérea de cualquier condominio horizontal de lujo. Las residencias serían espectaculares y rodeadas de bellos jardines. Se 

identificarían todo tipo de amenidades: alberca, tenis y salones de fiesta. Los niños jugarían libres y seguros. Sería claro 

que estos infantes no necesitan salir a la calle porque ahí lo tienen todo. ¿Para qué abandonar este fortín rodeado de 
grandes murallas, coronado con alambre de púas y resguardado por policías privadas? Guarura.- Se verían fotos de la 

salida de los lujosos restaurantes de Polanco. Se captaría a uno de los profesionales de la protección, con un traje brilloso 
que le queda grande (era del jefe), palillo en la boca, y con una Pepsi en una mano y la 38 milímetros en la otra, 

disfrutando su trabajo. Ibargüengoitia.- Aunque está presente el gran Jorge en este proyecto, lo cierto es que 

merecería una entrada propia este autor que fue el mejor en sus crónicas sobre esta ciudad. En su entrada, valdría la 
pena, por ejemplo, transcribir su homenaje a los policías o sus conjeturas de por qué un individuo es capaz de sustituir el 

claxon original de su coche por uno que canta “La Cucaracha”. Velador.- La foto sería de un individuo barbón quien, 
cubierto con una pesada cobija, adornada con un feroz león, duerme profundamente soñando con emocionantes 

aventuras de la sabana africana. A lo lejos se vería una cadena —su herramienta de trabajo— que impide el paso a un 

terreno baldío donde se encontrarían estacionados varios coches. En primer plano, junto a la silla del soñador, los ejes de 
un Tsuru descansarían esa noche africana sobre unos reconfortantes ladrillos. Hasta aquí unas ideas. Se aceptan 

recomendaciones. (Leo Zuckermann, página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva:  

Vela armas Elba Esther Gordillo  
  

EL SNTE, el poderoso gremio magisterial que encabeza Elba Esther Gordillo, teje con el gobierno del presidente Felipe 
Calderón una delicada negociación en diversos frentes: el aval a la Evaluación Universal a los profesores, la revisión 

salarial anual que tiene como fecha límite sicológica el 15 de mayo, y las derivaciones de una resolución judicial que 
dispone dotar —al frente de agrupaciones sindicales que también impulsa la maestra Gordillo — para que tenga asientos 

en el órgano de gobierno del ISSSTE, dirigido por Sergio Monroy, en detrimento del espacio que disfruta actualmente la 

FTSE, bajo el mando de Joel Ayala. La señora Gordillo ha endurecido su postura, lo que atrajo vientos de guerra, pero 
todo indica que en los próximos días puede haber un arreglo.  

 
EN SAN LÁZARO los diputados aparecerán, nuevamente, como incapaces de sacar adelante el paquete de reformas de 

última hora enviado por el Senado. Hay acuerdo para votar hoy la Ley de Víctimas, que aglutina el reclamo de muchos 

grupos sociales. Pero es un hecho que otros temas quedarán en el limbo. Será el caso de los controvertidos cambios a la 
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ley que regula la Comisión de Competencia, que preside Eduardo Pérez Motta. Este asunto deberá aguardar a que sus 

principales promotores, el priísta Manlio Fabio Beltrones y el panista José González Morfín, asuman sus nuevas tareas 

como diputados.  
 

EN EL DF inició la contienda por la jefatura de Gobierno de la capital del país. Las encuestas arrojan que hasta ahora el 
panorama está dominado por el aspirante de las izquierdas, Miguel Ángel Mancera. Pero la novedad quizá radica en el 

empuje exhibido por el aspirante presidencial de PRI-Verde, Enrique Peña Nieto, quien acompañó a Beatriz Paredes en el 

arranque de su campaña. Antes del día de las elecciones, el abanderado del tricolor tiene programado estar al menos en 
seis ocasiones en el Distrito Federal. Se trata no sólo de la sede clave de la política nacional, sino que tiene el mayor 

padrón del país, después del Estado de México. No parece incidental que en la víspera Peña haya estado en la entidad 
mexiquense, acompañado de uno de sus aliados fundamentales, el gobernador Eruviel Ávila.  

 
PUEBLA hará este jueves un reconocimiento a diversas personalidades, en el marco del 150 aniversario de la Batalla de 

Puebla. El cabildo de la capital del estado, que preside el panista Eduardo Rivera, anunció que por sus valiosas 

aportaciones en favor de la sociedad, otorgará la Cédula Real de la ciudad al ex rector de la UNAM, Juan Ramón de la 
Fuente; a la presidenta del IFAI, Jacqueline Peschard; al promotor de los derechos humanos Emilio Álvarez Icaza y al 

investigador y politólogo Mauricio Merino, entre otros personajes. No está confirmada la presencia del gobernador Rafael 
Moreno Valle, quien se halla en gira oficial por Estados Unidos, pero regresará para acompañar al presidente Felipe 

Calderón, que visita la entidad viernes 4 y domingo 5. 

 
EN CHIHUAHUA casi no se acuerdan del gobernador César Duarte, de tan paseador que les salió. El mandatario se ha 

comprado nuevas aeronaves en las que él, sus cercanos y su familia andan vuelta y vuelta. A eso se agrega que realiza 
muchos viajes internacionales, si bien siempre dice que anda promoviendo inversiones. Oriente es una de sus regiones 

favoritas. Regresó apenas de esos lares y anunció que se negocia exportación de ganado a esa lejana parte del mundo. 
Fue un mal chiste para los ganaderos de Chihuahua, que por la sequía y la falta de créditos, apenas y pueden llevar sus 

hatos a la frontera con Estados Unidos, para malbaratarlos en pie.  

 

(redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

POR LO VISTO Humberto Moreira es como el "Punto G": todos hablan de él, pero nadie sabe dónde está. 

HASTA HACE POCO, los cercanos al ex gobernador de Coahuila juraban que el priista no anda escondido y que, al 

contrario, se paseaba tranquilamente por las calles de Saltillo. 

AL MISMO TIEMPO, otros aseguraban haberlo visto tomándose un mojito en la Bodeguita del Medio, en el corazón de la 
La Habana Vieja. 

ESA VERSIÓN tomaba fuerza dada su buena relación con el gobierno cubano, siempre tan cercano a las mejores causas 
mexicanas. 

SIN EMBARGO, algunos más afirmaban que Moreira estaba en una gran mansión estilo nuevo rococó tricolor, en alguna 
ciudad de Texas. 

OJALÁ QUE esto último sea cierto, porque así podría darse una vuelta por la oficina de los fiscales norteamericanos que 

investigan a su tesorero por lavado de dinero. 

SEGURAMENTE Moreira será el primer interesado en aclarar, peso por peso, cómo es que parte de los 34 mil millones de 

pesos que les dejó de deuda a los coahuilenses fueron a parar a cuentas de su operador financiero. 

ASÍ QUE si alguien ve por ahí al Profe Moreira, díganle que lo andan buscando. 
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A PROPÓSITO de tesoreros en apuros, el que ya abandonó el barco es el responsable de las finanzas de Nuevo León, el 

banquero Othón Ruiz. 

SE SABÍA que estaba pronto a dejar el cargo, dadas las broncas de endeudamiento que ya agobian al estado que 

supuestamente gobierna Rodrigo Medina. 

SIN EMBARGO, lo que sorprendió a más de uno fue que el ex funcionario de Banorte dejó la Secretaría de Finanzas... 

¡para irse de candidato a alcalde! 

SEGÚN ESTO, su nominación se dio, casualmente, luego de que Enrique Peña se reuniera con un grupo de empresarios 

en casa de Lorenzo Zambrano. ¡Qué tal! 

EL QUE anda sumamente emocionado es Rafael Moreno Valle. 

EL GOBERNADOR echó, literalmente, la casa por la ventana para celebrar los 150 años de la Batalla de Puebla. 

NOMÁS para la fiesta del 5 de mayo, el gobierno estatal le pagó ¡160 millones de pesos! a la empresa FiveCurrents, que 

lo mismo produce la inauguración de los Juegos Olímpicos que el aniversario de Disneylandia. 

A ESO hay que sumarle los 15 millones de pesos que aportó el gobierno de Moreno Valle para una película sobre la gesta 

del general Ignacio Zaragoza. 

¡AH, CLARO! También hay que apuntar a la cuenta los 2 mil 729 millones de pesos para 29 obras públicas 

conmemorativas. 

ALLÁ en Puebla hay gente muy entusiasmada con los festejos, los espectáculos gratuitos y las exposiciones culturales, 
aunque no faltan los aguafiestas que se preguntan: ¿y quién va a pagar todo eso? 

FINALMENTE Isabel Miranda de Wallace se impuso ante el equipo de Josefina Vázquez Mota. 

LA CANDIDATA capitalina no incluyó la palabra "Diferente" en su discurso de arranque de campaña, pese a la insistencia 
de los estrategas de "La Jefa". 

SE LIMITÓ a ensalzar a Vázquez Mota como la "alternativa" para cambiar el rumbo del país. 

ORIGINALMENTE Josefina pronunciaría un discurso, pero no tomó el micrófono. 

PRIMERO se dijo que era porque se había quedado afónica, pero con eso de que no quieren dar una imagen de mala 

salud de la candidata, después corrigieron y aseguraron que todo fue cuestión de estrategia. 

(redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Plaza Juárez-Alfil negro… 

EL DIA DEL NIÑO, EL DIA DEL TRABAJO EL SEXENIO DE CALDERON Y LAS DESGRACIAS DE JOSEFINA Hoy es Día del 
Niño y lo menos que se puede hacer es felicitar a todos los pequeños de nuestro estado, de nuestro municipio, de 

nuestra colonia, de nuestra calle y de nuestra casa y reflexionar un poco en lo que hemos hecho para que esos niños 

sean felices y caminen con seguridad hacia una vida exitosa. Dicen, y dicen  bien, en el sentido de que poco podremos 
hacer en lo grande si no empezamos en lo pequeño, esto es en casa. Porque la primera obligación es atender a los niños 

de nuestra casa, a los hijos, con el ejemplo de responsabilidad, para que aprendan que en la vida los compromisos se 
deben honrar con el cumplimiento, y que la honradez es una virtud sin la cual difícilmente se puede caminar con la 
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cabeza erguida. El ejemplo parece que sigue siendo la gran lección de vida, que se queda en el alma de los hijos para 

siempre, porque las palabras con todo lo valiosas que son no dejan de ser eso, palabras, mientras que los ejemplos se 

mantienen para siempre como lecciones de vida que nunca se olvidan. Los malos ejemplos desestabilizan la vida de los 
niños, que escuchan una cosa y ven en la práctica otra, de tal manera que este choque les crea una confusión terrible a 

la hora de tomar decisiones, pues mientras los papás les dicen una cosa, en la vida real hacen otra. Y así no se puede. 
Dicen que un buen padre es de pocas palabras y de muchas acciones correctas. Por lo menos así es mi padre y así lo 

recuerdo. De pocas palabras y de tantas acciones buenas y correctas, que de él trato de imitar su actuar a favor de mis 

hijos, en el entendido de que más vale actuar que estar recitando mandamientos que luego se quedan en recitación. Por 
cierto  A LOS NIÑOS NO LES FUE BIEN CON CALDERON. Y de ello queda prueba con los 49 que murieron quemados en 

la guardería ABC de Sonora, niños entre 5 meses y 5 años, y que pese al reclamo de la sociedad, hasta este momento no 
hay culpables, pese a que JUAN MOLINAR HORCASITAS, en su momento director del IMSS, firmó la subrogación del 

servicio de guarderías del IMSS para negocio de algunos particulares,  entre ellos familiares de la pareja presidencial. Más 
aún, HORCASITAS ahora es parte del equipo de campaña de JOSEFINA VAZQUEZ MOTA,  y en más de una ocasión se ha 

dicho inocente y  con la conciencia tranquila. Si la señora candidata es rechazada por muchos mexicanos se debe, entre 

otras cosas, por este tipo de gentuza que la rodea y que goza, por lo que se ve, de impunidad pese al daño que le hizo a 
las familias de México. Súmele a esto lo que se sabe ahora de Walmart y la corrupción, así como la explotación de los 

llamados cerillos, permitido por el gobierno de FCH, para tener un panorama nada bueno para los niños. De todos modos 
felicidades niños. DIA DEL TRABAJO Mañana es DIA DEL TRABAJO y si usted recuerda el presidente Felipe Calderón, dijo 

en su campaña que iba a ser el presidente del empleo y a lo mejor sí, pero para sus cuates, porque para  los mexicanos 

no, porque el desempleo es muy grave como nunca. Por ello se anunció que durante el desfile le harán saber y, si no en 
el oficial, sí en el alternativo, muchas cosas para reclamarle estas fallas. Todo esto es el gran lastre que lleva doña 

Josefina que la verdad, no siente  ya lo duro sino lo tupido, hasta el grado de que todo mundo, dicen que hasta los 
panistas, la dan por derrotada pese al apoyo especial que le  ofreció de ultima hora el hombre de las botas.(Adalberto 

Peralta, página 02) 

Vía Libre-deslinde… 

Rafael Cravioto Muñoz: A hombres como +Rafael Cravioto Muñoz, los reconocimientos se los deben hacer en vida; 
solo la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH) en su momento le entregó el Honoris Causa, fue el segundo 

de esa familia que lo recibió el primero fue el también desaparecido Joaquín Cravioto Muñoz, sobresaliente médico e 

investigador que en 1985 recibió en España el premio Reina Sofía por su aportes a la ciencia en el área de la nutrición. 
No por ello desmerece la decisión del Congreso del estado de otorgarle post morten la reses Miguel Hidalgo y Costilla a 

quien fuera profesor, director por 25 años del diario El Sol de Hidalgo, director de la Centro Regional de Educación 
Normal (CREN) Benito Juárez, asesor de la Secretaría de Educación Pública de Hidalgo (SEPH) y de la UAEH, pero sobre 

todo un intelectual en toda la extensión de la palabra, inteligente, informado, analista y provocador. Tengo presente la 

polémica que desató en 1987 en la ceremonia en que fue creado el Instituto Hidalguense de la Cultura que después se 
transformaría en Consejo Estatal para la Cultura y las Artes (CECA) al sostener que padecíamos una aldeanismo cultural, 

lo que no agradó a muchos de lo que se autonombraban intelectuales, logrando su objetivo que era provocar la discusión 
sobre el papel quebremos desempeñar un organismo promotor e impulsor de la cultura. En la UAEH durante la rectoría 

de Juan Manuel Menes Llaguno impulsó la Feria Universitaria del Libro, que dio acceso a la población de Pachuca al gusto 

por la lectura y las actividades culturales, hasta convertirse en un escaparate anual que acerca a la muchas veces 
cuestionada institución educativa, ahora solo faltaría saber si existen textos inéditos del profesor Cravioto y reeditar su 

obra como sus crónicas Memorias de un Adolescente. Otra labor seria rescatar linaje queda de su biblioteca que 
integraban miles de libros, sin duda algunos de colección, porque tiene reunida, si existe un valor intelectual incalculable, 

o por lo menos saber que destino tuvo esa colección de libros que Cravioto Muñoz reunió a lo largo de sus 90 años de 
existencia, lo que sería uno de sus principales legados. En lo estrictamente personal, me quedó para siempre con el 

recuerdo sus charlas de sobremesa por más de un lustro, sus orientaciones en la lectura sus análisis sobre muchos temas 

que enriquecieron mi vida personal y profesional, pero sobre todo por dedicarle la última parte de su vida a forjar a quien 
es su heredero natural del conocimiento y la inteligencia. (Alberto Witvrum, página de internet)  

Crónica-Vocales extraviadas… 

Ventaja: Confieso que previo al proceso electoral que hoy atravesamos, jamás creí en la posibilidad de que el candidato 

presidencial de la coalición PRI-PVEM llevara una ventaja tan amplia. Sin olvidar que las encuestas son ejercicios muy 
caprichosos y cuestionados, a un mes de campaña todas las empresas que hicieron sondeos de opinión coinciden en 
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darle una amplia ventaja a Enrique Peña. Sin duda el priista cuenta con un soporte político, mediático, estructural y 

económico sin parangón, pero esa condición de aplastante superioridad hace peligrosos a sus adversarios, principalmente 

a la panista Josefina Vázquez, en quien recae la esperanza del presidente Felipe Calderón y de todo el panismo por 
mantenerse en el poder otros seis años. Con base en las encuestas, sólo un milagro lograría que Vázquez Mota alcanzara 

al ex gobernador del Estado de México, por ello es de esperarse que entren en operación planes emergentes. La llamada 
“guerra sucia” está en pleno; las acusaciones en contra de colaboradores cercanos a Peña Nieto y cuestionamientos a la 

vida privada del candidato llena revistas especializadas y circulan a través del Internet; sin embargo, no hay reportes de 

afectaciones reales al proyecto que puntea en las encuestas. Especulaciones en diferentes sectores señalan que pronto 
habría “grandes revelaciones” sobre negocios y relaciones ilícitas que podrían ser un golpe demoledor a la candidatura de 

Peña, pero esas versiones circulan hace meses y la distancia porcentual se mantiene en aumento. A escala estatal, la ya 
manifiesta debilidad del proyecto panista arrastra a sus candidatos locales pues aquellos que tienen posibilidad de triunfo 

en nada se relacionan con Josefina Vázquez, como es el caso de Damián Sosa, quien tiene una estructura y trabajo, 
podría decirse “a pesar del panismo”. Luis Baños en el distrito de Pachuca sigue solo en su lucha y la figura de su 

candidata presidencial no le suma votos o por lo menos es una incógnita difícil de cuantificar porque los candidatos al 

senado, Xóchitl Gálvez y Daniel Ludlow, tienen estrategias totalmente alejadas uno del otro. Gálvez Ruiz se esmera en 
acudir a distritos rurales donde pide el apoyo de la izquierda y la derecha mientras que Ludlow Kuri simplemente no 

aparece. Restan dos meses de campaña y seguramente veremos la entrada en vigor de nuevas fases estratégicas de 
parte de cada proyecto presidencial; en algunos casos serán ajustes, en otros proyectos bien dirigidos, pero reitero; ante 

la elección presidencial más importante de la historia moderna de México, la que podría demostrar que el sueño de la 

alternancia democrática fue una quimera, es difícil de creer que todo esté ya decidido. (Andrés Torres, página 03) 

Crónica-300 palabras… 

La intolerancia de la “izquierda”: El problema, estimado lector, guapa lectora, de que los políticos hayan sido tan 
proclives a la prostitución de sus siglas en los últimos años, es que hemos llegado a un callejón sin salida en el que todos 

los políticos se acusan de los mismo y todos tienen razón, aunque eso confunda aún más, si se puede, al respetable. 
Verá usted, los últimos episodios cargados de razón han sido las constantes descalificaciones de las encuestas y la 

comilona que se ha hecho con el prestigio que le queda a doña Rosario Robles Berlanga. En el primer caso, acudimos a la 
predescalificación de la elección. No importa cuál sea el resultado que se exprese en las urnas el 1 de julio, todos los 

bandos, salvo el PRI, hablarán de que les “cucharearon” las encuestas, de que el sistema se impuso con su candidato y 

de que la tragedia nacional ha ocurrido en verde, blanco y rojo. El PRI, puntero en las encuestas desde hace como tres 
años, ha sido el único partido cuyos principales actores han llamado a la cordura y a la reivindicación de los resultados de 

las casas encuestadoras porque, claro, van arriba. En el equipo blanquiazul y las huestes de Andrés Manuel López 
Obrador crecen las voces que enlodan las encuestas con argumentos cada día más pobres y ridículos, pero que van 

aplanando el camino del: “Nos robaron la elección”. Mala cosa para la patria, porque habremos de enfrentar otros seis 

años de pleitos de vecindad en el terreno político. Ante este escenario, es deseable que el partido que gane, alcance 
también mayoría en el Congreso de la Unión para que la nación camine y deje de andar como “burro sin mecate”. El caso 

de la señora Robles, quien la semana pasada hizo público lo que era un secreto a voces (su apoyo a Enrique Peña Nieto) 
dibuja aún mejor, en toda su rotunda ignorancia, a la clase política en general, pero más a cierto sector “ciudadano” en 

particular. Los ataques en Twitter contra Rosario han rayado en la vulgaridad (no ha faltado quien la llame “puta” y 

“vendida”), por parte de quienes se dicen defensores de la tolerancia, las libertades y la agenda de la izquierda en 
general. El asunto los retrata como lo que son: un atajo de ignorantes, intolerantes y olvidadizos, que sin el menor recato 

“se madrean” a Rosario, pero callan ante la vulgar incorporación a las filas de la autodenominada “izquierda” de 
personajes mil veces más ponzoñosos, como Manuel Bartlett Díaz y Ángel Aguirre Rivero. (Gabriel Pérez, página 04) 

Criterio-La Silla…   

Don Goyo sigue despierto  El volcán Popocatéteptl sigue despierto y nosotros debemos de permanecer igual. 

No es algo alarmista, sino apegado a la realidad. Si el famoso don Goyo decide mostrar más actividad, o entrar en plena 
fase eruptiva, los vecinos de todos los estados aledaños al coloso tendremos que actuar en consecuencia para no tener 

problemas de salud. 

De hecho, mañana martes 1 de mayo en el estado de Puebla se hará un simulacro en toda la forma para saber qué fallas 

pudiera haber en caso de una evacuación necesaria. El Centro Nacional de Prevención de Desastres (Cenapred) considera 
que la actividad del Popocatépetl es moderada, incluso menor que hace unos días, y ha decidido rebajar de tres, a dos, el 
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número de boletines informativos sobre el monitoreo. 

El semáforo, empero, se mantiene en Amarillo 3 como ha sido desde el 16 de abril pasado, cuando don Goyo nos obligó 
a tener la vista encima suyo. 

Hay otros expertos en el tema del volcán que no forman parte de la estructura oficial, pero a los que muchos hacen caso. 
Se trata de los tiemperos, personas nacidas en las comunidades de las faldas del volcán y quienes tienen, según la 

tradición, capacidad de comunicarse con don Goyo. 

Antonio Analco, tiempero de Santiago Xalitzintla, dijo al diario Excélsior que no hay necesidad de tanta precaución, si aquí 

no va a pasar nada. Según don Antonio, el volcán le ha dicho “que esté tranquilo, que no nos alarmemos como los 
extraños que han llegado a nuestras tierras”. 

Respeto mucho a todos, tiemperos y expertos universitarios, pero lo cierto es que no podemos hacernos los 

desentendidos. Don Goyo está activo y, repito, nosotros debemos estar igual. Más vale prevenir…(Manuel Baeza, 

página 17) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

:Que para evitar malos entendidos los priistas harán eventos con austeridad para su candidato presidencial y para el 3 
de mayo cuando pise tierras hidalguenses no se echará la casa por la ventana, así que los refrigerios para los asistentes 

serán sacrificados. Dicen que Jorge Romero, el coordinador priista de la campaña presidencial en la entidad, que ese 
día se reunirá con maestros… pero de la construcción, por el día de la Santa Cruz, a ver si se consigue otros votos, luego 

que los otros maestros en la entidad aún no saben por quien van a votar. 

:Que Prisco Manuel Gutiérrez, el líder de los panistas en le Congreso local ya acusa una cacería de brujas en el 

caso de los ex ediles detenidos, sin embargo cabe señalar que él mismo fue parte de las revisiones y auditorías que por 
ley se deben realizar, y que lo llevaron a comparecer ante la justicia cuando fue alcalde de Xochiatipan, por lo que es 

de extrañarse su posición respecto al estricto marcaje que hacen las autoridades estatales y federales para que se 
apliquen y se comprueben de forma correcta los presupuestos y obras en municipios. 

:Que hablando de cuentas claras se acaba el tiempo para la declaración patrimonial a los funcionarios de gobierno. Cerca 
de seis mil de ellos en los tres niveles en Hidalgo tienen hasta el 30 de mayo para dar a conocer sus pertenencias 

patrimoniales y así evitarse problemas con la autoridad. Por lo pronto Juan Manuel Menes Llaguno comentó que 
quien no la presente será destituido, así que 30 días tendrán para poner todo en orden y llevar su expediente sin 

contratiempos. 

:Que en este día el Club Pachuca ya estará afinando los detalles para la venta de los boletos del partido de cuartos de 

final en contra del América, en donde seguramente subirán los precios en taquillas, como suele ocurrir. Dicen algunos 
que la entrada estará en los 250 pesos por persona, por lo que muchos aficionados a los tuzos ya están viendo la 

posibilidad de comprarse mejor uno o dos radios AM para ese día del partido y así disfrutarlo en la comodidad de sus 

casas. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

• “De las más de tres mil 400 casillas que están por instalarse no tenemos hasta este momento quejas por problemas de 

seguridad. Por fortuna estamos trabajando bien, no tenemos quejas en ese sentido” 

José Luis Ashane Bulos 

TITULAR DEL INSTITUTO FEDERAL ELECTORAL EN HIDALGO 
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• “Tenemos equipo para competir, tenemos grandes jugadores, tenemos una gran unión de grupo, lo cual es muy 

importante y vamos a pelear con el que sea, dejar todo en la cancha y morirnos en cada partido de la liguilla” 

Leobardo López 

INTEGRANTE DEL CLUB DE FUTBOL LOS TUZOS DEL PACHUCA  

• “La noche de Pachuca no se sabe, hace mucho frío o llueve. Entiendo que ciudades como Querétaro los paseos 
nocturnos son constantes, pero en Pachuca es complicado asegurarlo. Buscaremos el horario más adecuado” 

Eleazar García Sánchez 

PRESIDENTE MUNICIPAL DE PACHUCA DE SOTO 

(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice…  

que la división dentro del equipo panista ha puesto traspiés no sólo a Josefina Vázquez Mota, también a Xóchitl 

Gálvez, candidata “ciudadana” al Senado de la república por Hidalgo. Y es que muchos se preguntan por qué la página 
web de la candidata, pionera en las redes sociales e impulsora del acceso a internet, no se actualiza desde el primer día 

de campaña. Resulta, dicen por ahí, que el encargado original de llevar a cabo las labores de comunicación social no sólo 
no se sintió a gusto con el carácter de la candidata, sino que renunció desde el primer día, llevándose hasta las 

contraseñas de la página. No estaría mal que si alguien conoce algún hacker lo contacte con la aspirante para que 

recupere su sitio. 

que quien no la ve venir por más esfuerzos que hace es la exregidora Edith La Güera Ibarra, y exdirigente en Pachuca 
de la Unión de Fuerza Indígena y Campesina (UFIC). A pesar de interponer amparo tras amparo, la cola de denuncias es 

tan larga que todos coinciden que permanecerá en prisión por lo menos cuatro años más. La perredista, acusada de 

invadir un predio que fue desalojado en Pachuca, además ya ha sido denunciada por decenas de familias, señalada por 
fraude. 

que las autoridades pachuqueñas se ganaron ayer una buena nota al convocar a más de mil 500 ciclistas para dar una 

vuelta por la ciudad, lo cual generó comentarios positivos entre los habitantes. Ahora, si quieren mantener el ritmo, 

deberán apresurar los trabajos de reencarpetamiento del distribuidor 24 Horas o hacer un muy buen acto de alquimismo 
vial, pues entre semana el club Pachuca se enfrentará a uno de los clubes más populares del futbol mexicano en el 

estadio Hidalgo, como parte de la liguilla, lo que seguro traerá a miles de aficionados. 

que mientras unas dependencias no dejan de emitir información, otras se fueron por la fácil y dejaron de actualizar 

datos trascendentales para los hidalguenses bajo el pretexto de no incidir en los comicios o violar la ley electoral. Lo ideal 
sería que los tres niveles de gobierno emitieran lineamientos a todas las dependencias para evitar que mientras unos 

quieren decir todo lo que hacen, otros ni siquiera informen de lo prioritario. 

que mañana no habrá edición impresa de Criterio por ser día feriado, no así en la edición web, por lo cual usted podrá 

mantenerse informado en www.criteriohidalgo.com (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Con la ola de asesinatos a periodistas perdemos todos (redacción, primera plana) 

Vía Libre-Del Tingo al Tango… 

Del Tingo 

Como la ven resulta que el gobierno federal sólo incrementa los recursos para seguridad pública a estados y municipios, 
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si estos observan un aumento en los índices delictivos, además de que entregan la misma cantidad para un municipio de 

5 mil habitantes que para uno con 300 mil. 

Al Tango 

Esperemos entonces que la creciente ola de robos a casas  habitación y de automóviles en la ciudad capital, no sea una 
estrategia de las autoridades policiacas para pedir mayores recursos a la federación para combatirlos, porque no hay 

quien frene a los delincuentes que le “pegan” a la clase media capitalina. 

(Alberto Witvrum, página de internet) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Jaime Allende: El titular del Ejecutivo en Tula mantiene el compromiso de robustecer las actividades 
encaminadas a mejorar los espacios de cultura en la demarcación, así como acciones que brinden a la población opciones 

para acceder a eventos que incluyen desde recitales de poesía hasta obras de teatro. Por ello, está en total acercamiento 

con las áreas encargadas de este rubro.  

Abajo-Francisco Pérez: Ante el planteamiento de la evaluación universal a los maestros, el presidente de la Comisión 
de Educación en el Congreso local alzó la voz para decir que este examen debe ser unilateral, su argumento versa en el 

sentido de que dicha medida ya no forma parte de los grandes acuerdos entre el SNTE y el gobierno federal que existían 
en materia educativa.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

IMAGEN 

La Secretaría de Seguridad Pública municipal en Mineral de la Reforma presentó un reglamento para la carrera de 

servicio policial, con lo cual pretenden las autoridades cambiar la deteriorada imagen al interior de la 
corporación, una labor en la que tendrán que trabajar muy fuerte a partir de la presente administración, 

pues los problemas heredados, así como en el resto de las áreas, son bastantes. 

SIN PUENTE  

Algunos grillitos de la burocracia hidalguense mostraron asombro y otros cierta molestia al enterarse de 

que este lunes tendrían actividades normales en el gobierno estatal, pues muchos ya preparaban maletas y 

agendas para disfrutar de otro puente largo con motivo del Día del Trabajo. Sin embargo, el mandatario 
Francisco Olvera adelantó que incluso laborará este martes. 

TORTAS 

Este primero de mayo comerciantes del municipio Villa de Tezontepec retomarán el festejo tradicional por el 
denominado Día de la Torta, luego de que fuera suspendido por las anteriores administraciones 

municipales, lo que tiene a la población del lugar atenta a las recetas con que cada año demostraban sus 
cualidades culinarias ante los lugareños y que además representa un punto significativo de atracción para los posibles 

visitantes. 

INTOLERANCIA 

Los grillitos anunciaron que en la próxima sesión de cabildo en el municipio de Tepeji del Río, la bancada 
perredista presentará una queja formal en contra del presidente municipal Fernando Miranda, así como de 

los policías locales, quienes impidieron a representantes de diversos medios de de comunicación y a los 
regidores de la Comisión de Ecología, observar el retiro de los residuos tóxicos en la comunidad de Ojo de 
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Agua, acción que causó molestias y sirvió además para alimentar rumores sobre el actuar del alcalde en torno a este 

tema, del cual se dijo en su momento pretendió lograr “un ahorro” al no contratar a especialistas para cumplir con las 

labores. 

 (Redacción, página 02) 
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